
Пролетарии всех стран, соединяйтесь* НАШ УДАРНЫЙ
ТРУД-РОДИНЕ!

зпъвсш

Газета 
выходит 
с июня 
1922 года

В О С Т О К А .
Орган ЦК Компартии Грузии, Верховного Совета и Совета Министров Грузинской ССР

ьлабла>ззс?(пь за 
ООбАЛЗСГ’ЗАО ЗОШЗОбЗАОЬ. 

к336А0)300Г(П1» ЬЬА 'ЗЗЗСвГОЬО
кзьзтьз чз ьзлзАТОзовгт ы»а 

аобпь*АО>з ьзззть спазззгш

В П О Л И Т Б Ю Р О  ЦК К П С С
Политбюро ЦК КПСС на 

очередном заседании заслу
шало сообщение товарища 
А. А. Громыко о его встре
че с Государственным се
кретарем США Дж. Шуль
цем, состоявшейся 7—8 я н 
варя 1985 года в Женеве.

Было высказано едино
душное мнение о важности

достигнутой на встрече до
говоренности относительно 
предмета и целей советско- 
американских переговоров 
по вопросам космических и 
ядерных вооружений, кото
рые будут рассматриваться 
и решаться во взаимосвязи.

При этом особо подчерк
нуто, что только строгое со

блюдение в ходе предсто
ящ их переговоров достигну
той договоренности во всех 
ее частях может обеспе
чить реальное продвижение 
вперед по пути прекращ е
ния гонки вооружений, ус
транения угрозы ядерной 
войны и в  конечном итоге 
ликвидации ядерного ору

жия. В этом жизненно за 
интересованы народы мира.

Таков п р и  нципиальный 
конструктивный подход Со
ветского Союза к  перегово
рам. Этого же он ждет и от 
Соединенных Штатов Амери
ки. Политбюро утвердило 
текст открытого письма чле
нов и кандидатов в члены

Политбюро и секретарей ЦК 
КПСС окружным избира
тельным комиссиям по вы
борам в Верховные Советы 
союзных республик. Текст 
письма будет опубликован в 
-печати.

По предложению товари
щ а К. У. Черненко рассмот
рен и одобрен перечень ос

новных вопросов, которые 
будут подготовлены и вне
сены в Политбюро.

На заседании Политбюро 
ЦК КПСС рассмотрены и 
приняты решения по ряду 
других вопросов внутренней 
и международной политики 
Советского Союза.

(ТАСС).

РЕДАКЦИОННАЯ СТАТЬЯ

ЛИЧНЫЙ ПРИМЕР ДЕПУТАТА
В коллективе тбилисского производственного объединения 

«Электроаппарат» хорошо известно имя передового электромон
тажника, члена бюро Ленинского РК КП Грузии, депутата Тби
лисского городского Совета народных депутатов Нугзара Го- 
голашвилн. Успешно реализовав личный годовой план еще к 
7 ноября прошлого года, он давно уже трудится в счет но
вого, 1985 года, увлекая своим примером окружающих. Брига
да электромонтажников, которой руководит Владимир Меца- 
тунян я в состав которой входит Нугзар Гоголашвнли, — одна 
из лучших на предприятии, ею также досрочно выполнен го
довой план и значительно перекрыто государственное зада
ние. Подает пример товарищам по работе народный избран
ник в Тбилгорсовет и в общественной жизни, на его счету 
немало добрых дел, затрагивающих интересы избирателей.

Такую же активную жизненную позицию занимает и Та
мара Амколадзе, доярка Родинаульского животноводческого 
комплекса, депутат Зестафонского районного Совета народных 
депутатов. Инициативная в общественной жизни, она столь же 
инициативна и в труде, систематически перевыполняет и план, 
н свои социалистические обязательства, каждый год получает 
от закрепленных за ней коров по тысяче килограммов молока 
сверх плана. Ее примеру следуют и другие доярки, поэтому 
Родниаульскнй животноводческий комплекс является одним из 
передовых хозяйств района.

Можно привести немало подобных фактов из практики 
деятельности народных избранников в Советы различных уров
ней республики, когда личный пример депутата подвигает дру
гих на самоотверженный труд и активную общественную ра
боту.

Вдумаемся в эти слова — народный депутат, полномочный 
представитель народа в органах государственной власти. Его 
роль особенно возросла на современном этапе, в условиях, 
когда новой Конституцией СССР значительно расширены пол
номочия органов народной власти. Повысилась роль Советов 
всех звеньев в решении многообразных народнохозяйственных 
и социально-политических задач. Местные органы власти и уп
равления стали теперь больше заниматься координацией дея
тельности расположенных на их территории неподведомствен
ных предприятий и объединений. Они усилили контроль за 
производством товаров народного потребления на базе мест
ных ресурсов и развитием сферы услуг, за охраной окружаю

щей среды, стали лучше изучать и удовлетворять нужды и за
просы населении

В свете новых важных задач, выдвигаемых перед органами 
государственной власти нашей партией, особое значение при
обретает активность каждого народного избранника, личный 
пример каждого депутата, и, конечно же, в первую очередь, 
депутатов-коммунистов. «Здесь важен их пример, — отмечал 
товарищ К. У. Черненко, — важно их ответственное отноше
ние к депутатским обязанностям. Они призваны вносить в ра
боту Советов организующее начало, сплачивать вокруг себя 
всех народных избранников, стимулировать и направлять их 
творческую инициативу».

Нынешняя избирательная кампания проходит под знаком 
мобилизации усилий трудовых масс на успешное выполнение 
планов завершающего года одиннадцатой пятилетки, года ак
тивной подготовки к XXVII съезду КПСС. Сделано немало, но 
предстоит сделать еще больше. И успех предстоящей работы 
во многом будет зависеть от того, насколько организованно и 
по-деловому в ходе нынешней избирательной кампании прой
дет повсеместно обсуждение итогов деятельности республи
канских и местных Советов; встречи избирателей с кандида
тами в депутаты.

Каждые выборы в Советы — своеобразная школа приобще
ния новых и новых слоев трудящихся к управлению государ
ственными и общественными делами. Сразу же после сформи
рования Советов нового созыва их исполнительным комитетам 
предстоит организовать учебу впервые избранных, передачу 
им опыта практической деятельности, накопленного теми де
путатами, которые будут избраны на новый срок, обеспечить 
преемственность в работе каждого органа государственной вла
сти на местах. Это позволит с самого начала вовлечь каждого 
представителя избирателей в активную работу по осуществле
нию государственной власти на подведомственной Совету тер
ритории.

Особого внимания заслуживает подведение итогов деятель
ности республиканских и местных Советов. Следует так орга
низовать эту работу, чтобы все трудовые коллективы и все 
избиратели получили возможность обсудить работу Советов 
народных депутатов за созыв, высказать свои замечания и 
предложения по ее результатам. Такой деловой и очень нуж-

В ОБСТАНОВКЕ ЕДИНОДУШИЯ ФОТОИНФОРМАЦИЯ
ПОД ЗНАКОМ нерушимого единства партии и народа 
проходят в республике окружные предвыборные совещания, 
на которых представители трудовых коллективов всесторонне 
обсуждают и единодушно поддерживают кандидатуры 
своих посланцев а Верховный Совет Грузинской ССР.

Состоялось окружное пред
выборное совещание Ш ав- 
швебского избирательн о г о  
округа № 108 Горийского 
района. Его участники об
ратились к  Председателю 
Президиума Верховного Со
вета Грузинской ССР Пав
лу Георгиевичу Гилашвили 
с просьбой дать согласие 
баллотироваться по этому 
избирательному округу.

Кандидатуру Председателя 
Совета Министров Грузин
ской ССР Дмитрия Левано
вича Картвелишвили под
держало окружное предвы
борное совещание, состояв
шееся в Ленинском избира
тельном округе №  222 Те- 
лавского района. Принято 
постановление просить кан
дидата в депутаты дать со
гласие баллотироваться по 
этому округу.

На окружном предвыбор
ном совещании в Цителцка- 
ройском избирательном ок
руге М  211 оказана поддерж
ка кандидатуре секретаря 
ЦК Компартии Грузии Геор
гия Александровича Андро- 
никаш вили..

Кандидатура секретаря ЦК 
Компартии Грузии Гурама

Николаевича Енукидзе под
держана участниками ок
ружного предвыборного со
вещания, состоявшегося в 
Университетском избиратель
ном округе № 60 Орджони- 
кидэевского района г. Тби
лиси.

Участники окружного пред
выборного совещания в Ке- 
хиджварском избирательном 
округе №  124 Карельского
района просили секретаря 
ЦК Компартии Г р у з и и  
Джумбера Ильича Патиа- 
швили дать согласие балло
тироваться по этому округу.

На окружном предвыбор
ном совещании в Ахметском 
избирательном округе № 228 
оказана поддержка кандида
туре секретаря ЦК Компар
тии Грузии Солико Евтихи- 
евича Хабеишвили.

Кандидатура бригад и р а 
стерженщиков тбилисского 
завода «Центролит», Героя 
Социалистического Т р у д а  
Георгия Николаевича Курта- 
нндзе поддержана на ок
ружном предвыборном сове
щании в Заводском избира
тельном округе № 18 Глдан- 
ского района г. Тбилиси.

Участники о к р у ж н о г о

предвыборного совещания, 
состоявшегося в Павлова из
бирательном округе № 66 
Сабурталинского р а й о н а  
г. Тбилиси, обратились с 
просьбой к студентке Тби
лисского государственного 
медицинского инсти т у т а ,  
трехкратной чемпионке ми
р а  по ш ахматам Майе Гри
горьевне Чибурданидзе с 
просьбой баллотироват ь с я 
по данному округу.

Окружное предвыборное 
совещание в Казбегском из
бирательном округе №  186 
поддержало кандид а  т  у р у 
старшего пастуха колхоза 
имени Ж данова села Сиони 
Казбегского района Генна
дия Ростомовича Гудушаури.

Кандидатуре слесаря-ин- 
струменталы цика тбилисско
го завода «Микродвигатель» 
Нодара Давркш евича Мам- 
раш и оказана поддержка ок
ружным предвыборным со
вещанием, состоявшимся 5 
декабря в избирательном ок
руге №  74 района имени 28 
комиссаров г. Тбилиси.

Участники о к р у ж н о г о  
предвыборного совещания в 
Дружбы избирательном ок
руге №  15 Глданского рай 
она г. Тбилиси поддержали 
кандидатуру бригадира хоз
расчетной бригады СУ-3 тре
ста № 10 «Высотстрой» Ав
тандила Леоновича Инаса- 
ридзе.

(ГрузИНФОРМ).

Механизаторы Очамчирского района широко разаериули соревнование за завер
шение ремонтных работ в кратчайшие сроки, обеспечение бесперебойной работы в 
зимний период оборудовения ферм и животноводческих комплексов. Соревнуясь за 
достойную встречу 40-летия Великой Победы, они приняли решение завершить 
ремонт всего машинного парка досрочно — к 1 февраля с отличным качеством.

Н а с н и м к е :  слесари-ремонтники Г. Дзагания и А. Кикалейшвили ведут ремойт 
техники Киидгского чайного совхозе.

Фото И. Чохонелидзе. (Фотохроника ГрузИНФОРМа).

КАНДИДАТЫ 
НЕРУШИМОГО БЛОКА

•ЕДИНЫЙ ПОЛИТДЕНЬ «НОВЫЕ РУБЕЖИ РАЗВИТОГО СОЦИАЛИЗМА»

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
ТРУДЯЩИХСЯ ЮГО-ОСЕТИНСКОЙ АВТОНОМНОЙ 

ОБЛАСТИ НА 1985 ГОД
ПРЕТВОРЯЯ в жизнь решений XXVI съезде КПСС, 
последующих Пленумов ЦК КПСС, руководствуем 
указеннамн и советами, содержащимися а выступлениях 
Генерального секретере ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Совете СССР К. У. Чернение, 
стремясь новыми достижениями встретить XXVII съезд 
КПСС и XXVII съезд КП Грузни, 40-летие Победы 
советского народа в Великой Отечественной войне, 
труженики Юго-Осетинской автономной области 
принимают на 1915 год следующие социалистические 
обязательства:
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Продолжается выдвижение 
кандидатов в депутаты  Вер
ховного Совета Грузинской 
ССР. Среди тех, кому трудо
вые коллективы доверили 
представлять их  в  высшем 
органе государственной вла
сти республики, — постоян
ный представитель Совета 
Министров Грузинской ССР 
при Совете Министров СССР 
Теймураз Ш алвович Хачи- 
зе — по Агтагльскому из

бирательному округу М  97 
Гардабанского района; швея 
Тбилисской швейной фаб
рики имени Первого мая 
Лали Александровна Закаи- 
Дзе — по Пионерскому изби
рательному округу № 8 Ле
нинского района г. Тбилиси; 
Управляющий делами Сове

та Министров Грузинской 
ССР Зураб Георгиевич А х
вледиани — по Ленинскому 
избира т е л ь н о м у  округу 
№ 321 Цхакаевского райо
на; заведующий отделом ад
министративных органов ЦК 
Компартии Грузии Нугзар 
Ражденович Садж ая — по 
Ленинскому избирательному 
округу № 133 Ахалцихского 
района; министр высшего и 
среднего специального обра
зования Грузинской ССР 
Давид Иосифович Чхикви- 
швили — по В аж а Пшавела 
избирательному округу №  57 
Орджоникидзевского района 
г. Тбилиси; председатель Го
сударстве и н о г о  комитета

(Окончания на 3-й стр.).

СЛАГАЕМЫЕ
УСПЕХА: СИНТЕЗ ПОИСКА И ПРАКТИКИ

иый разговор должен непременно состояться и на предвыбор
ных собраниях, где выдвигаются кандидаты в состав респуб
ликанских и местных Советов следующего созыва.

От того, кто будет выдвинут кандидатом, а затем и избран 
в состав Советов, зависит очень многое, и прежде всего бое
витость и работоспособность органов власти. Совет, в котором 
бьет ключом коллективная мысль, в котором активно действу
ет каждый народный избранник, способен нацелить широкие 
массы трудящихся на решение ключевых задач — безуслов
ное выполнение и перевыполнение планов нынешнего года и 
всей одиннадцатой пятилетки в целом, наиболее полную реа
лизацию планов социально-экономического развития каждого 
региона. Как отмечалось на республиканском собрании пред
седателей исполкомов местных Советов народных депутатов 
в сентябре 1983 года, органы государственной власти должны 
неукоснительно проводить в жизнь основополагающий принцип 
хозяйственного строительства — достижение наибольших ре
зультатов при наименьших затратах. И в этом плане очень ва
жен личный пример депутата в труде, его неформальное ли
дерство в социалистическом соревновании. Добиваться этого, 
способствовать тому, чтобы каждый народный избранник в 
Советы нового созыва увлекал окружающих на самоотвержен
ный труд — долг я обязанность исполнительных н распоряди
тельных органов власти.

Права Советов широки, н нужно их использовать в полной 
мере, решительно искоренять формализм, избавляться от пас
сивности, занимать во всех делах активные, творческие пози
ции, создавать обстановку нетерпимости к  любым нарушениям 
законности и порядка. Активно, целеустремленно с первых же 
дней работы Советов нового созыва должна вестись работа 
по выполнению наказов избирателей, формированию планов 
экономического и социального развития на подведомственных 
территориях.

В системе Советской власти депутат — фигура централь
ная. Его авторитет поддерживается всем государством. Но соз
дается, завоевывается авторитет непосредственно самим на
родным избранником, его практическими делами, отзывчиво
стью, человечностью. Об этом надо помнить каждому, кого 
народ изберет на предстоящих 24 февраля выборах своим 
полномочным представителем в органы государственной вла
сти республики.

4 — досрочно выполнить за
дание по выпуску и реализа
ции промышленной продукции, 
обеспечить ее сверхплановый 
выпуск в объеме 1,5 млн. руб
лей. Довести удельный вес 
продукции с государственным 
Знаком качества-в общем объ
еме аттестуемой продукции 
до 50 процентов;

— повысить производитель
ность труда сверх плана на 1,2 
проценте, снизить себестои
мость продукции дополиитель. 
но ив 0,55 процента;

— за счет роста производи
тельности труда обеспечить 85 
процентов прироста промыш
ленной продукции;

— произвести сверх плана 
кабельных изделий — 30 тони, 
обогатительное оборудова
ние — 30 тонн, швейных из
делий — 40 тысяч штук, три
котажных изделий — 90 ты
сяч штук;

— обеспечить производство 
и поставку проду к ц и и в 
заданной номенклатуре, ас
сортименте и в установлен
ные сроки в соответствии с 
заключенными договорами;

— два дня' работать на 
сэкономленных материалах, 
сырье и топливе;

— осуществляя Продоволь
ственную программу, увели
чить валовое производство 
сельскохозяйственной продук
ции во всех категориях хо
зяйств и довести ее до 
22 млн. рублей;

— довести объемы государ
ственных закупок зерна до 
2.600 тонн, п л о д о в  — 
до 34.800 тонн, овощей — до 
7.100 тонн, сахарной свеклы— 
до 8.100 тонн, молока — до 
12.510 тонн, яиц — до 8.330 
ты(яч штук, шерсти—до 2.420 
центнеров;

— повысить эффективность 
капитальных вложений, улуч

шить качество и технический 
уровень строительства. До
биться в строительстве повы
шения производительное т и 
труда сверх плана на 1,2 про
цента и снижения себестои
мости продукции дополни
тельно ив 0,6 процента;

— сократить объем неза
вершенного строительства на
2 пункта. Обеспечить выпол
нение плана по вводу жилья 
к 20 декабря;

— увеличить сеть автодо
рог местного значения про
тив установленного плана на
3 км., улучшить транспортное 
обслуживание народного хо
зяйства и населения области;

— план розничного товаро
оборота государственной и 
кооператианой торговли вы
полнить к 29 декабря. Обе
спечить прирост товарооборо
та в расчета на 1 квадратный 
метр торговой площади в 
госторговле — на 4,5 про
цента, в потребкооперации— 
на 1 процент. Оказать насе
лению области сверх плана 
услуги на 6 тысяч рублей.

Труженики Юго-Осетинской 
автономной области заверя
ют ЦК КПСС и ЦК КП Грузин 
в том, что на основе лучше
го использования имеющихся 
резервов роста экономики, 
совершенствования структу
ры общественного производ
ства, повышения его эффек
тивности, всемерного укреп
ления трудовой и договорной 
дисциплины еще шире раз
вернут социалистическое со
ревнование, закрепят достиг
нутые в 1984 хозяйственном 
году результаты и ознамену
ют 40-летие Победы совет
ского народа в Великой Оте
чественной войне, XXVII съезд 
КПСС высокими достижения
ми в коммунистическом
строительстве.

Социалистические обязательства приняты на собра
ниях трудовых коллективов автономной области.

(ГрузИНФОРМ).

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
ТРУДЯЩИХСЯ ГОРОДА ПОТИ

Стремясь достойно встре
тить 40-летие Победы совет
ского народа в Великой Оте
чественной войне, XXVII съезд 
КПСС и XXVII съезд КП Гру
зии, трудящиеся городе Поти 
приняли на 1985 год следую
щие социалистические обяза
тельства:

— а промышленности уве
личить сверх плана произво
дительность труда на 1,8 про
цента, снизить себестоимость 
продукции дополнительно на 
0,9 процента, пять дней рабо
тать на сбереженных мате
риалах, сырье и топливно- 
знергатичаских ресурсах;

—- годовой план производ
ства промышленной продук
ции выполнить к 26 декабря и 
сверх плана выпустить ее на 
2,5 миллиона рублей. 98,6 про
цента увеличения объема 
производства достигнуть за 
счет роста производительно
сти труда;

— завершить - досроч н о 
строительство нового тепло
хода на подводных крыльях 
типа «Альбатрос», освоить се
рийный выпуск рыболовецко
го бота типа «Баклан;

— выпустить сверх плана 
товаров народного потребле
ния на 1,3 миллиона рублей;

— сэкономить сверх нор
мы 140 тонн черных, 16 тонн 
цветных металлов, 2,5 миллио
на киловатт-часов электро
энергии, 146 тонн условного 
топлива.

Работники морского торго
вого порта перевезут сверх 
плана 70 тысяч тонн народно
хозяйственных грузов.

В строительстве годовой 
план будет выполнен к 29 де
кабря. План производитель
ности труда решено перевы
полнить на 2,8 процента, а се
бестоимость продукции со
кратить дополнительно на 0,6 
процента.

Сверх плана государству 
будет сдано 180 центнеров 
лимонов, 180 центнеров апель
синов и 200 центнеров грейп
фрутов.

Населению сверх плана бу
дет оказано услуг на 17 ты
сяч рублей.

Для кабинетов и лаборато
рий школ дополнительно бу
дут приобретены специаль
ное оборудование и нагляд
ные пособия на 16 тысяч руб
лей, сверх плана будут под
готовлены 140 значкистов 
ГТО, 35 спортсменов - раз
рядников, 12 перворазрядни
ков, 3 кандидата в мастера 
спорта и один мастер спорта,

Социалистические обязательства приняты на собра
ниях трудовых коллективов города.

(ГрузИНФОРМ).

Награды—труженикам 
сельского хозяйства

Статья Генерального сек
ретаря ЦК КПСС, Председа. 
теля Президиума Верховно- 
ю  Совета СССР К. У. Чер. 
ненко «На уровень требо
ваний развитого социализ. 
ма. Некоторые актуальные 
проблемы теории, стратегии 
и тактики КПСС», опубли
кованная в журнале «Ком. 
мунист», — в центре вним а
ния участников проходящ е, 
го в республике Единого 
политдня. Глубоко и всесто
ронне обсуждая этот в аж 
нейший общепартийный до. 
кумент, имеющий огромное 
политичес к о е ,  идейно-тео- 
ретнческое и практическое 
значение, коммунисты, все 
трудящ иеся Грузии черпают

в нем научно обоснованные 
советы и рекомендации, оп
ределяют конкретные зада, 
чи своих коллективов, перс
пективы их экономического 
и социального развития.

В рам ках Единого полит
дня состоялось занятие на 
Руставском металлургиче
ском заводе, которое провел 
второй секретарь ЦК Ком
партии Грузии Б. В. Ни
кольский. Посвященное об
суждению задач коллекти
вов в свете положений и вы
водов статьи товарища К. У. 
Черненко, оно собрало рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащ их 
предприятия, руководящих

партийных, профсоюзных, 
комсомольских и хозяйст
венных работников, широ
кий идеологический актив.

О ткрывая занятие, секре
тарь парткома завода Р. А  
Тхелидзе рассказал о сего
дняш них делах металлур
гов, успешно поддерживаю, 
щ их и развиваю щ их высо
кий темп работы, взяты й в 
минувшем году, больших и 
ответственных задачах, сто
ящ их перед коллективом в  
завершающем году пяти
летки, в год 40-летия Побе
ды, интенсивной подготовки 
к XXVII съезду КПСС и
XXVII съезду 
Грузии.

О том, что

Компартии

предстоит

сделать, чтобы до конца 
преодолеть отстав а  н и е, 
имевшее место в прошлом, 
возродить былую славу 
предприятия, обеспечить его 
высокоэффективную рабо

ту, говорили на занятии 
сталевар мартеновского це
ха, Герой Социалистическо
го Труда О. А. Ломидзе, ди
ректор завода Г. В. К аш ака- 
швили, начальник техниче
ского отдела Д. М. Харадзе, 
электрик трубопрокатного 
цеха, пропагандист школы 
основ марксизма-ленинизма 
И. Н Гуткин, заместитель 
директора по труду и кад
рам Ш. П. Сакварелидзе,

[Окончания на 5-й «тр.|.

З а  четыре года завершили 
пятилетнее задание по всем 
основным показателям  тру
ж еники Джандарского ж и
вотноводческого совхоза Гар. 
дабанского района. В минув
шем году хозяйство продало 
государству около 3.400 тонн 
мяса, то есть вдвое больше, 
чем в среднем за  год деся
той пятилетки.

Достигнутые успехи в зна
чительной мере являю тся 
заслугой директора совхоза 
В аж и Владимировича Бе- 
биашвили. Возглавляемое им 
семь последних лет прежде 
убыточное хозяйство стало 
сегодня рентабельным. Толь
ко в прошлом году получен
ная здесь чистая прибыль 
превысила два миллиона 
рублей. Руководитель и ра
ботники совхоза своевремен
но позаботились о создании 
и развитии собственной кор
мовой базы, воспитании и 
умелой расстановке кадров, 
укреплении трудовой дис
циплины, внедрении бригад
ной формы организации тру
да.

За высокие результаты, 
достигнутые во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании, проявленную трудо
вую доблесть, выполнение 
планов и приняты х обяза
тельств по увеличению про
даж и  мяса, молока, других 
продуктов животноводства, 
В. В. Бебиаш вили удостоен 
ордена Ленина.

Высшую награду Родины 
10 января вручил ему Пред
седатель Совета Министров

Грузинской ССР Д. Д. Карт
велишвили.

Орден Октябрьской Рево
люции вручен скотнику Ган- 
тйадского мо лочно- картофе
леводческого совхоза Дма- 
нисского района А. С. Джин, 
гарашвили. Вместе с ними в 
Совете Министров Грузин
ской ССР ордена и медали 
СССР получила большая 
группа тружеников сельско
го хозяйства республики. Бы 
ли вручены ордена Трудо
вого Красного Знам е н и, 
Дружбы народов, «Знак По
чета», Трудовой С лавы  II  и 
III степеней, медали «За тру
довую доблесть» и «За тру
довое отличие».

Выступившие от имени на
гражденных В. В. Бебиаш ви
ли, председатель колхоза 

.имени Сталина Зугдидского 
района М. И. Ломая и дру
гие горячо поблагодарили за 
столь высокую оценку их 
труда, говорили о решимо
сти и впредь новыми дости
жениями множить успехи.

Вручив ордена и медали, 
тов. Картвел иш зил  и тепло 
поздравил н а г  ражденных, 
пожелал им крепкого здоро
вья, счастья, новых сверше
ний в реализации масштаб
ных и ответственных задач, 
поставленных партией и пра
вительством перед земле
дельцами, всеми труж еника
ми сельского хозяйства, осу
ществление которых во мно
гом будет способствовать 
достойной встрече XXVII 
съезда КПСС и XXVII съез
да Компартии Грузии

(ГрузИНФОРМ)



Ф а то й  н ф о р м а ц и я ЭКОНОМИКА: ОРГАНИЗАЦИЯ И УПРАВЛЕНИЕ

Вот ужо 42 года работает на Тбилисском алоктроаагоио- 
ремонтиом завода имаии И. В. Сталина ветеран труда, на
ставник молодежи, почетный гражданин Тбилиси, кавалер 
двух орденов Трудового Красного Знамени токарь механи
ческого цеха Гиви Гачечиладзе. В зти дни коллектив пред
приятия выдвинул его кандидатом в депутаты Верховного 
Совета Грузинской ССР.

На с н и м к е :  передовые труженики механического це
ха слесари —- Василий Георгадзе, Шалва Цуцкиридзе, тока
ри — Гия Кванталиаии, Гиви Гачечиладзе, сверловщик'Да- 
то Размадзе и слесарь Хвича Бухутишвили.

Фото Г. Шарашеиидзе. (Фотохроника ГруэИНФОРМа).

----------НАВСТРЕЧУ XXVII СЪЕЗДУ КПСС---------

ДОРОГУ
ОСИЛИТ ИДУЩИЙ
ПЕРВЫЙ день нового года для нас, животноводов, был 
обычным, трудовым. Все мы, как всегда, встали затемно. 
А на ферму пришли даже раньше обычного. Хотя и не 
сговаривались об атом. Просто каждому хотелось до 
начала рабочего дня успеть поговорить с товарищами по 
душам, поделиться своими мыслями, планами на год 
наступивший.

Недолог был этот разговор 
в первое новогоднее утро. Но 
мне запомнилась и показалась 
очень знаменательной одна 
отличительная его черта. Речь 
шла я основном о делах фер
мы, колхоза. А  ведь еще сов
сем недавно у большинства 
жителей нашего села на пер
вом плане были заботы лич
ные.

Значительная часть колхоз
ников буквально игнорирова
ла* труд в общественных са
дах, на полях. В селе набира
ли силу частнособственниче
ские тенденции, спекуляция 
сельскохозяйственной продук
цией, выращенной на приуса
дебных участках.

И все же то здоровое нача
ло, которое лежало в основе 
колхозных традиций, победи
ло. Председателем колхоза 
был избран Арчил Джавахи- 
швили — хороший специалист 
и умелый организатор. И глав
ное — человек большого бес
покойства за общее дело.

Один в поле не воин. Ар
чила Джавахишвили поддер
жали коммунисты хозяйства, 
все, кому было дорого доброе 
имя колхоза. Нам запомнил
ся сельский сход, который со
стоялся в Плави уже более 
года назйд. На нем был дан 
решительный бой бездельни
кам, тунеядцам, охотникам за 
длинным рублем — всем, кто 
пытался ставить личные инте
ресы выше интересов коллек
тива. Колхоз — это мы, вот 
мысль, которая сцементиро
вала всю направленность схо
да:

Уже первые шаги по реа
лизации намеченной на том 
памятном сходе программы 
подъема колхозного произ
водства дали самые впечат
ляющие результаты. Возрос
шая трудовая активность' кол
хозников, четкая организация 
работ в садах, на полях и фер
мах позволила нам, плавцам, 
уверенно выполнить задания 
по производству основных ви
дов сельскохозяйственной про
дукции. Еще более разитель
ных результатов добился кол- 
хЬз в 1984 году. Значительно 
перевыполнены задания по 
производству и заготовке зер. 
на, плодов, о реализации го
дового задания производства 
молока, равного 362 тоннам,

аЛЫ, например, рапортовали 
еще в ноябре.

На животноводстве мне хо
чется остановиться подробнее. 
Не только потому, «то мне, 
работнику колхозной фермы, 
близка эта отрасль. В живот
новодстве, ранее наиболее 
отсталом участке колхозного 
производства, сейчас наиболее 
ярко проявляются те переме
ны, которые произошли в на
шем колхозе.

Своими силами мы отремон
тировали здание ранее полу
разрушенной фермы, благо
устроили ее территорию, на
вели образцовую чистоту.

Особое внимание было уде
лено формированию стада ко
ров высокопродуктивными жи
вотными. С этой целью на 
ферме налажено выращивание 
молодняка, часть животных за
куплена у населения.

Годами не функционировал 
в колхозе кормоцех. А вот 
позапрошлой осенью он начал 
работать. Были приняты реши
тельные меры по укреплению 
кормовой базы. Сама же фер
ма была укомплектована опыт
ными животноводами, высоко
квалифицированными специа
листами.

Все это, вместе взятое, а 
главное — совершенно изме
нившееся у людей отношение 
к делу, возросшая ответствен
ность каждого колхозника за 
результаты общего труда, 
кровная заинтересованность в 
этих результатах и обуслови
ли те коренные перемены, ко
торые произошли в нашем хо
зяйстве.

Помните, начав с разговора 
в первое новогоднее утро, я 
подчеркнула его о с о б е н 
ность — люди спешили поде
литься друг с другом своими 
общими, колхозными забота
ми. И я считаю это главным 
нашим успехом за прошедшие 
два года.

Именно прежде всего воз
росшая ответственность за 
состояние колхозных дел по
могла нашим животноводам, 
например, хорошо подгото
виться к зимовке скота. С 
полной отдачей, как говорит
ся, не за страх, а за со
весть действовали на сеноко
се Вахтанг Татулашвили^ За
харий Гиунашаили, Тамаз Го-

голащвили, Тамаз Татулашви-
ли...

Кстати. Мы уже второй год, 
как обходимся кормами соб
ственного производства, отка
зались от закупок их на сто
роне. В результате нам уда
лось значительно снизить се
бестоимость продукции. Цент
нер мяса, например, обошел
ся нам в прошлом .-оду на 30 
рублей дешевле, нежели в 
1983 году, а центнер моло
ка подешевел на восемь 
рублей... И сейчас наша цель- 
сделать отрасль полностью 
рентабельной. Это и будет на
шим трудовым подарком к 
XXVII съезду КПСС.

Мы осознаем, что достиг
нутые результаты дались нам 
сравнительно легко. Прежде 
всего это следствие укрепле
ния трудовой и производст- 

- венной дисциплины, лучшей 
организации работ. В дальней
шем добиться заметного роста 
показателей будет труднее. 
Здесь уже необходимо под
нять на более высокий уро
вень культуру земледелия, жи
вотноводства, ввести в дейст
вие все факторы, способствую
щие этому. Здесь просто не
обходимо не допустить и ма
лейшей с а м  оуспокоенности, 
топтания на месте, обеспечить 
последовательное движение 
вперед всего коллектива. И 
важно, чтобы это четко по
нимал каждый колхозник, что
бы росло у него чувство от
ветственности за свой вклад в 
общее дело. Очень точно об 
этом сказано в опубликован
ной в журнале «Коммунист» 
статье товарища Константина 
Устиновича Черненко «На уро
вень требований развитого со
циализма» — интенсификация 
производства попросту невоз
можна без заинтересованного, 
инициативного, т в о рческого 
отношения к делу со стороны 
каждого работника, букваль
но на каждом рабочем месте.

Вот почему мы сейчас начи
наем борьбу за предельную 
отдачу каждого труженика.

Коллектив хозяйства наме
чает покорить новые вы
соты. И здесь все за
висит от того, какой нами бу
дет взят разбег, как плодо
творно будет использован каж
дый день завершающего го
да одиннадцатой пятилетки. 
И плавцы, полные решимости 
достойно встретить XXVII 
съезд КПСС, в эти дни тру
дятся по-ударному.

Этери САБАНАШВИЛИ,
доярка колхоза села Пла
ви Горийского района.

ЗИМНИЕ
ЗАБОТЫ
ЧАЕВОДОВ

И В ЯНВАРЕ не 
прекращаются работы 
на чайных плантациях.

Госкомитет сельхозпро- 
изводства р е е  публики 
объявил четырехмесячник 
по образцовому проведе
нию на плантациях всего 
комплекса зимних агро
технических мероприя
тий.

—В чаеводческих райо
нах, — сказал корреспон
денту ГрузИНФОРМа на
чальник отдела чаевод
ства Госкомитета сель- 
хозпроизводства Грузин
ской ССР Р. Ломидэе, — 
созданы специальные ко
миссии, в состав которых 
вошли руководящие ра
ботники Госкомитета, уче
ные, специалисты сель
ского хозяйства. Им, сов
местно с РАПО, поруче
но составить для каждо
го совхоза и колхоза 
графики проведения аг
ротехнических мероприя
тий, установить неослаб
ный контроль за их ис
полнением.

Председателям, специа
листам РАПО, председа
телям колхозов, дирек
торам совхозов в этот 
период необходимо осу
ществить по картограм
мам работы по внесе
нию минеральных и ор
ганических удобрений, 
очистке и ремонту дре
нажных каналов, подрез
ке чайных кустов, посад
ке новых высокоурожай
ных саже н ц е в сорта 
«колхида» взамен амор
тизированных и малоуро
жайных растений. Необ
ходимо установить стро
гий контроль за поступ
лением из Всесоюзного 
НИИ чая и субтропиче
ских культур только стан
дартных саженцев, выпол
нением хозяйствами пла
нов их ежедневной за
кладки.

Пристальное внимание 
надлежит уделить ликви
дации и я р е ж енности 
плантаций, подгото в к е 
площадей под механиза
цию, ремонту, приведе
нию в порядок чаесбо
рочных машин, ручных 
аппаратов и других сель
скохозяйственных машин. 
Соответствующим управ
лениям Г о с к о м и тета 
сельхозпроизводства рес
публики необходимо под
готовить и принять в экс
плуатацию дополнитель
ные площади для работы 
мобильных чаесборочных 
машин и ручных аппара
тов с начале нынешнего 
сезона. (ГрузИНФОРМ).

ОТ М О Д Е Л И -  
ДО ПРИЛАВКА

Каковы результаты первого года хозяйственно- экономического эксперимента, проводимого не 
базе Батумской обувной промышленно-торговой фирмы.

ПРОБЛЕМА известной диспропорции можду 
производством и фактической реализацией товаров 
иародмогв потребления сегодня остра и актуальна. 
Образно говоря, хотя прилавки магазинов гнутся под 
тяжестью самых разнообразных изделий ширпотреба, 
купить нужную, добротную и модную вещь удается 
далеко не всегда. Почему приходится сталкиваться с такой 
ситуацией!
На этот вопрос дан исчерпывающий ответ в речи 
Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Президиуме Верховного Совета СССР товарища 
К. У. Черненко на заседании Политбюро ЦК КП СС  
рассмотревшего проекты плана экономического к 
социального развития и Государственного бюджета страны 
на 1985 год. Руководитель нашей партии и государства 
подчеркнул, что по мере роста доходов трудящихся 
повышается покупательский спрос на высококачественные 
товары — модную одежду, обувь... А таких товаров 
пока не хватает, потому что промышленность оказалась 
неподготовленной к изменению спроса.
В этой связи особого внимания заслуживает хозяйственный 
эксперимент, проводимый в нашей республике на базе 
Батумской обувной промышленно-торговой фирмы.

В чем цель эксперимента? 
Она состоит прежде всего я 
апробации в условиях орга
низационной системы «произ
водство — торговля» путей 
повышения качества, расши
рения {ассортимента, увели
чения объема производства 
продукции, на основе совер
шенствования систем* цено
образования, повышения ма
териальной заинтересованно
сти работников фирмы. Ба
тумцы работают ныне не 
на «склад», не на некую оп
товую базу, а на собственные 
магазины, находящиеся на 
балансе фирмы. Это позволя
ет устранить такой серьезный 
тормоз в деле удовлетаоре- ’ 
ния спроса населения на до
бротные, модные товары, ка
ковой является трудно про
слеживаемая ответственность 
коллектива предприятия за 
конечные результаты своей 
работы. Иначе говоря, работа 
фирмы оценивается по ре
зультатам продажи продукции 
в своих магазинах.

Такая перестройка потребо
вала и новых форм планиро
вания, материального стиму
лирования.

— Они закреплены новым 
временным положением фир
мы, утвержденным в начале 
декабря 1983 года Советом 
Министров Грузинской ССР,— 
говорит генеральный дирек
тор Роланд Доборджгини- 
дзе. — Согласно ему, нам да
ны большие права в вопро
сах ценообразования, мате
риального стимулирования, 
распределения доходов, рас
ходования средств на новую 
технику, социальное развитие, 
частичное самофинансирова
ние и так далее. В этих ус
ловиях задача сводится к то
му, чтобы создать такой пла
ново-финансовый механизм, 
который обеспвчит .макси
мальную заинтересованность 
в достижении высоких конеч
ных результатов, эффективное 
использование материальных 
ресурсов, улучшение работы 
всех подразделений фирмы.

И батумские обувщики уже су
мели добиться на атом пути не. 
малых успехов. Сыграло свою 
роль и то, что все злободневные 
проблемы решаются здесь кол

лективно. Созданный совет фир
мы на своих заседаниях рассмат
ривает и утверждает планы вне
дрения достижений научно-техни
ческого прогресса, повышения аф. 
фектианости капитальных вложе
ний, многие другие.

Рост прибылей позволил за  ко
роткий срок на предприятиях 
фирмы, а ее структурными под
разделениями являются кож
сырье вой и кожзаводы, обувная 
фабрика, учебно .  производствен
ный комбинат, за счет собствен
ных средств реконструировать не
сколько цехов н участков, заме

нить морально устаревшее обору
дование, создать новый цех по 
выпуску девичьей модельной обу. 
ви и многое другое. На совете 
фирмы было решено еще более 
укрепить связи с научно-исследо
вательскими институтами, без ко
торых наладить рентабельное про
изводство предприятий обуанйй 
промышленности сегодня просто 
невозможно.

Особенно тесные контакты 
у батумских обувщиков с 
двумя институтами — Кутаис
ским политехническим и Цент
ральным научно - исследова
тельским институтом коже- 
венно - обувной промышлен
ности (ЦНИИКП), находящемся 
в Москве.

— Специалисты ЦНИИКП 
оказали нам большую по
мощь во внедрении нового 
вида отделки верха обуви с 
так называемым эффектом 
двухцветки, — рассказыва е т 
главный инженер фирмы Эду
ард Сарьян. — Это позволи
ло использовать низкосортное 
сырье. Причем туфли, изго
товленные из него, пользуют
ся повышенным спросом. И 
это понятно, ведь сегодня мы 
изготавливаем из этого сы
рья кожу, так сказать, под 
крокодила или черепаху.
• Еще более тесные контакты 
у фирмы с учеными Кутаис
ского политехнического ин
ститута. В этом институте для 
фирмы готовят специалистов. 
Сейчас же кутаисцы заняты 
разработкой научных реко
мендаций для внедрения на 
предприятиях фирмы бригад
ного подряда. Будем откро
венны: вначале не пошел он 
здесь. И, хотя число подряд
ных бригад растет, админист
рацию насторожил тот факт, 
что не всегда четко опреде
лялся коэффициент трудового 
участия работников. Чтобы 
устранить этот пробел, были 
предприняты необходимые ме
ры по повышению ответствен
ности специалистов, от кото
рых во многом зависит успех 
перехода на прогрессивную 
форму организации и оплаты 
труда.

—• Однако трудности спе
цифики нашего производства 
потребовали вмешательства в 
это дело ученых, — говорит 
заместитель генерального ди
ректора фирмы Владислав 
Ногаидели. — Кутаисцы уже 
заканчивают разработку нор
мативов для подряди ы х 
бригад, научных рекоменда
ций для более точного опре
деления коэффициента тру
дового участия.

Теперь перейдем к анализу пла. 
ново-финансового механизма, ре
гулирующего деятельность фирмы. 
Причем начнем с конечного его 
пункта — фирменных магазинов. 
Один из них, в котором мы по

бывали, расположен в Батуми на 
проспекте Ленина. Ассортимент 
обуви здесь широк. Видимо, втим 
и обусловлено то, что ее охотно 
приобретают, так как покупатель 
имеет возможность выбрать то, 
что ему нужно.

— Сейчас у нас, что назы
вается, мертвый сезон,—вклю
чилась в разговор старшая 
продавщица фирменного ма
газина Ольга Джиджавадзе,— 
но товарооборот все равно 
значительно выше, чем в про
шлые годы.

Надо сказать и о том, что 
располагает к покупке и внут
ренний вид магазин* совре
менный дизайн, изящная ме
блировка и, что, наверное, 
самое главное, доброжела
тельность продавщиц.

Обращает на себя внимание н 
некоторая необычность цен в этом 
н в других магазинах фирмы. 
Ведь, как уже отмечалось, фирма 
имеет самостоятельность в воп
росах ценообразования и регули
рует цены в зависимости от спро
са. Но при атом не нарушается 
так называемая ценовая гамма, 
о чем говорит тот факт, что 
средняя цена на обувь не превы
шает 17 рубле*

Для изучения спроса на ту. или 
иную модель обуви фирма прак. 
тикует выпуск опытной партии, 
не превышающей 50 пар. Об от
кликах на нее покупателей опе
ративно сообщают кассиры-конт
ролеры магазинов, которые тем 
самым играют роль информаторов 
спроса. Затем на совете фирмы 
решается, какой должна быть 
надбавка.

Сверхплановая прибы л ь, 
получаемая за счет фирмен
ной надбавки, используется 
на материальное поощрение 
отличившихся при выпуске 
данной модели рабочих, ху
дожников - модельеров, ин
женерно-технических работни
ков, кассиров - контролеров.

Но самое главное во всем 
этом то, что значительно со
кращен путь от разработки 
модели до прилавков фир
менных магазинов. В обыч
ном порядке на это «пу
тешествие» уходят месяцы, а 
случается, и годы. Вначале мо
дель разрабатывают худож
ники-модельеры. Затем в экс
периментальных цехах обув
ной фабрики изготавливаются 
эталоны. Следующий этап — 
образцы утверждаются на за
седании республиканского ху
дожественного совета.

Фирме же достаточно 15 
дней от момента разработки 
модели до появления ее на 
прилавках магазинов. А ведь 
как это важно, когда фирма 
гарантирует не только хоро
шее качество, но и оператив
ность в изготовлении модной 
обуви. Созданный тут худо
жественно • технический совет 
имеет право самостоятельно 
рассматривать и утверждать 
образцы обуви и соответст
вующую нормативно-техниче
скую документацию.

Столь же оперативен и об
ратный процесс — процесс 
прекращения выпуска про
дукции, не пользующейся уже 
спросом у покупателей. При 
этом и расходы на сни
жение цен на отдель
ные виды обуви, когда 
их фирменная цена оказыва
ется ниже постоянной рознич
ной, предусмотрено возме
щать не из бюджета, а за 
счет фонда компенсации фир
мы.

Итоги работы фирмы с начала 
-проведения эксперимента нагляд
но свидетельствуют о его дейст. 
венности и эффективности. Так, 
задания по основным технико-эко
номическим показателям- ее кол
лективом постоянно выполняются 
и перевыполняются. Четко выпол
няется и план поставок, с учетом 
обязательств по договорным це. 
нам. Нет к фирме и претензий 
за недопоставку продукция как в 
целом, так и по ассортименту.

Дополнительный доход от реали
зованной фирменной продукция в 
минувшем году составил 176 ты
сяч рублей, а в нынешнем году 
он, как предполагается, возра
стет в несколько раз.

В результате эксперимента 
среднемесячная зарплата рабо

чих, инженерно - технических ра. 
ботников и служащих возросла 
более чем на 20 процентов. Как 
видим, экономическая картина 
весьма благоприятна. Но все ли 
так безоблачно?

Конечно же, проблем хввте- 
•т. Взять одну из них. При 
производстве фирменной обу
ви высокая доля приходится 
на ручной труд.

Специалисты фирмы реша
ют эту проблему ускорением 
внедрения достижений техни
ческого прогресса, передовой 
технологии. К примеру, на ее 
предприятиях уже практиче
ски освоен выпуск обуви на 
формованной подошве. Тем 
самым пущена «на поток» на
иболее трудоемкая операция. 
Ныне низ обуви не нужно бу
дет фрезеровать вручную. 
Причем обувщики уже сами' 
изготавливают пресс-формы * 
для литья.

В нынешнем году фирма по
лучит литьевую машину. С ее 
помощью, посредством горя
чего литья, формовка подош
вы будет осуществляться уже 
не вручную, как это было до 
сих пор.

Как видим, и эти проблемы 
батумские обувщики решают 
оперативно. Но есть у них од
на, с которой самим им спра
виться не по силам. Это про
блема колодок. В условиях 
фирмы она еще более усу
гублена. Ведь Армавирскому 
заводу искусственных кож, по
ставляющему батумцам ко
лодки, трудно приспособить
ся к столь быстрым измене
ниям моделей.

Какой же выход из положе
ния? Специалисты фирмы вы
двинули предложение заклю
чить со своими смежниками 
договор, которым будет пре
дусмотрено перечисление им 
части прибыли от фирменно^ 
надбавки. Можно, конечно, 
наладить производство коло
док и у себя. Но это в том 
случае, если обувщикам бу
дет выделено оборудование 
для производства колодок.

Стремятся здесь оперативно 
решать и другие проблемы. Сейчас, 
когда прибыли фирмы выросли, 
есть средства для улучшения ус
ловий труда и быта обувщиков. 
Некоторым особняком стоит про
блема жилья. Отсутствие квартир 
мешает закреплению специали
стов, Но сегодня здесь уже ви. 
дят перспективы и ее решения. 
Фирме даны большие права в де
ле финансирования жилищного 
строительства. Кроме того, пре
дусмотрено, что ей ежегодно бу
дут выделяться лимиты на строи
тельство кооперативных квартир. 
Причем, первый взнос за коопе
ратив будет производить работник 
фирмы, а последующие сама 
фирма за счет специального фон. 
да.

...Эксперимент на базе Ба
тумской обувной промышлен
но-торговой фирмы вступил 
в фазу зрелости. И сегодня 
нужны еще более продуман
ные действия, совершенство
вание хозяйственного механиз
ма, чтобы так хорошо начатое 
дело не застопорилось, чтобы 
движение вперед стало еще 
более быстрым. Для этого у 
батумских обувщиков есть все 
возможности. Увеличивается 
число фирменных магазинов, 
а значит, будет расти товаро
оборот. Но это только в том 
случае, если качество фирмен
ной обуви станет еще лучше.

Роберт ПЕРАДЗЕ, 
Михаил ДЖИНДЖИХАШВИЛИ, 
(Спец. корр. «Зари Востока»).

ПЛЕНУМ ЮГО-ОСЕТИНСКОГО ОБКОМА КП ГРУЗИИ
Состоялся пленум Юго-Осе- второго секретаря и члена ном бюро Юго-Осетинского На пленуме выступил с ре-

тинского обкома Компартии бюро Юго-Осетинского обко- обкома партии избран тов. чью кандидат в члены бюро
Грузии, рассмотревший орга- ПЙОТИМ я связи с пеоево- Д * А* БвРиАзе, работавший за- ЦК Компартии Грузии, первый
низациоиные вопросы. н  ̂ к  местителем заведующего от- секретарь Юго-Осетинского

Пленум освободил тов. Н. А . А °м * го на ДРУУЮ работу. делом о р г анизациоино-пар- обкома партии тов. ф . С. Са-
Одишвили от обязанностей Вторым секретарем и чле- тийной работы ЦК КП Грузии, накоев. (ГрузИНФОРМ).

-ПОЛИТИЧЕСКИЕ ЧТЕНИЯ «ЗАРИ ВОСТОКА»

ИСТОРИЧЕСКАЯ ВЕХА НА ПУТИ К ВЕЛИКОЙ ЦЕЛИ
НЕОТВРАТИМЫЙ ход времени отдаляет лас от тех или 
ииых исторических событий, периодов, вех. Многое 
ив того, что когда-то казалось значительным, важным, 
с годами блекнет, становится в рад обычных велений.
Но ость и такие эпохальные, совершенно уникальные 
события, по отношению к которым аремя выступает 
а ропи мудрого летописца. открывающего пород чередой 
поколений сокровенный смысл, глубинные пласты 
происшедшего, искусно шлифующего и оттеняющего 
многочисленные грани исторического события 
непреходящего значения.

Построение социализм а в 
нашей стране, создание пер
вого в  мире государства р а
бочих и крестьян принадле
ж ит именно к • такого рода 
эпохальным явлениям, зн а
чение которых с годами бу
дет расти, углубляться и 
расширяться. Подвигу, кото
рый совершили рабочий 
класс России, все трудящ ие
ся нашей многонациональ
ной Родины под руководст
вом ленинской партии ком 
мунистов, нет равны х в  ис
тории.

З а  последние годы сокро
вищ ница м арксизма -  лени
низма, практика реального 
социализма обога т  и л и с ь 
стройной, научно обоснован
ной теорией развитого со
циализм е как  особого, объ

ективно необходимого этапа 
первой ф азы  коммунистиче
ской общественно-экономи
ческой формации.
• Статья Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР К. У. 
Черненко «На уровень тре
бований раввитого социализ
ма. Некоторые актуальные 
проблемы теории, стратегии 
и тактики КПСС», опубли
кованная в ж урнале «Комму, 
нист», стала надеж ны м ком
пасом для коммунистов, всех 
трудящ ихся в их повседнев
ных делах.

К. У. Черненко в своем 
труде делает вывод, что се
годня наш а страна находит
ся в начале этапа развитого 
социализма, что вступление

в него — закономерный ре
зультат напряженной сози
дательной деятел ь н о с т  и 
партии и народа. «Вместе с 
тем, — указано в  статье, — 
это и начало большого и 
сложного поворота к реше
нию задач совершенствова
ния построенного у нас со
циализма». К. У. Черненко 
подчеркивает, что «прежде 
чем реш ать задачи, связан
ные непосредственно со стро
ительством коммунизма, не
обходимо пройти историче
ски длительный этап раз
витого социализма».

Как известно, XVIII съезд 
ВКП(б), подведя итог победе 
социализма в нашей стране, 
поставил задачу постепенно
го перехода к коммунизму. 
Следует отметить, что тогда 
не было уточнено и конкре
тизировано, какие стадии 
предстоит пройти нашему 
обществу на путях к  выс
шей ф азе коммунизма. Пом
ним мы и отдельные волюн
таристские, оторванные от 
ж изни и реальности попыт
ки установить, так сказать, 
«оптимистические» сроки по
строения материально-техни
ческой базы  коммунизма.

«Сила нашей теории, — от
мечает в своей статье К. У. 
Черненко, — состоит в  ее 
истинности, в соответствии 
объективному ходу вещей». 
В труде указано, что реаль
ность общества, вступивше
го в этап развитого социа
лизма, представляет собой 
противоречивое сочета н и е 
как  крупных, поистине ис
торических успехов в  социа
листическом соз и д  а н и и, 
прочно утвердивш ихся в на
шей ж изни общекоммунисти
ческих начал, так и нере
ш енных задач сегодняшнего 
дня, а  такж е проблем, до
ставш ихся нам в наследст
во от дня вчерашнего.

И з комплекса важнейших 
экономических, социальных 
и общественно-политических 
вопросов, поставленных в 
статье К. У. Черненко, хо
чется остановиться на про
блемах двуединого, диалек
тического процесса дальней
шей демократизации всех 
сторон ж изни нашего обще
ства и возрастания руково
дящ ей роли партии в эпоху 
развитого социализма, а 
такж е на особенностях к а

дровой политики и ее разви
тия на современном этапе.

В своей статье К. У. Чер
ненко указывает, что бур
ж уазные идеологи и реви
зионисты усердно муссиру
ют тезис о необходимости 
сузить сферу партийного 
руководства. То предлагает
ся исключить из этой сферы 
экономику, то проблемы со
циального или политическо
го развития. В статье убе
дительно разъясняется, что 
с принципиальной точки 
зрения попытки ограничить 
диапазон руководящего вли
яния партии какой-либо од
ной сферой совершенно не
состоятельны уж е потому, 
что интересы рабочего клас
са, всех трудящихся, кото
рые вы раж ает партия, не
возможно свести ни к  чисто 
экономическим, ни к чисто 
социальным или идеологи
ческим. Они пронизывают 
всю общественную жизнь. 
Необходимость охватить пар
тийным влиянием именно 
все стороны жизни общест
ва еще более возрастает на 
этаце, когда социализм, всту
пая в пору своей зрелости, 
обретает свойство целостной

системы, и взаимосвязь, в за 
имозависимость экономиче
ских, социально - полити
ческих и духовных ф акто
ров становится тесной, как  
никогда.

«Социализм, — говорится 
в статье К. У. Черненко, — 
реализует свои преимущ е
ства через демократию. Воз
растание руководящей роли 
партии и углубление социа
листической демократии — 
единый, целостный, законо
мерный процесс. П артия и 
впредь будет вести широкий 
поиск новых, еще более эф 
фективных средств осуще
ствления народовластия, до
биваться лучшего использо
вания его проверенных на 
практике форм».

Идеологи буржуазии, оп
портунисты и ревизионисты 
всех мастей и оттенков рас
сматривают демократию как 
некий абсолют, обладающий 
набором характерных приз
наков, по существу бута
форных аксессуаров (много
партийность, наличие оппо
зиции, парламентские выбо
ры  и т. д.). Еще Ф. Энгельс 
предвидел, что в эпоху со
циалистических революций

«чистая» демократия станет 
для буржуазии «последним 
якорем спасения». «...Во
время кризиса и на другой 
день после него, — указы 
вал Энгельс, — наш им един
ственным про т и в н и к о м  
явится вся реакцион н а  я 
масса, объединяющ аяся во
круг чистой демократии».

В статье Э. Кузьмина 
«Коммунисты и демократия», 
опубликованной в  газете
«Правда» от 14 декабря 1984 
года, говорится:

«Любые... оценки полити
ческой системы общества ре
ального социализма, напри
мер, с позиций нигде не 
подтвержденной опытом, но 
усиленно распространяемой 
на Западе так  называемой 
«плюралистической концеп
ции», являю тся научно и по
литически несостоятельны
ми. Не имея ни познава
тельной, ни и д е  ©логиче
ской ценности, такого рода 
оценки выливаются нередко 
в бесплодное критиканство, 
наносящее вред общему де
лу борьбы за социализм. В 
действительности попытки 
искусственно насадить плю
ралистические политические

формы означали бы возврат 
к прошлому, к пройденным 
этапам в развитии любой со
циалистической страны и 
привели бы к  деформации 
политических отношений в 
направлении, отвечающем 
интересам мирового импе
риализма...».

Мягко говоря, кокетнича
ние некоторых обществове
дов с набором хлам а «чи
стой» демократии, стремле
ние приложить к  социализ
му тот лексикон, с помощью 
которого характеризовалась 
предшествующая ему фор
мация, воспринимается как 
странное движение мысли 
вспять.

Не случайно в своем тру
де К. У . Черненко акценти
рует внимание на том, что
бы добиваться лучшего ис
пользования именно прове
ренных на практике форм 4 
народовластия.

«Сегодня, — сказано в ста
тье К. У . Черненко, — центр 
тяж ести в  этой работе пе
реносится на полную и по
следователь н у ю реализа
цию тех ш ироких прав, ко
торыми наделены Советы, 
трудовые коллективы, все



СЛАГАЕМЫЕ УСПЕХА:
СИНТЕЗ ПОИСКА И ПРАКТИКИ

О К О Н Ч А Н И Е .

главный экономист В. Г. 
Размадзе, предсе д а т  е л ь 
проф к о м а  предприятия 
Ю. Ш. Марта ли гадзе и дру
гие. Руководствуясь положе
ниями и выводами * статьи 
К. У. Черненко, выступав
ш ие подчеркивали важность 
опираться прежде всего на 
знание и всемерное исполь
зование объективных зако
нов развития социалисти
ческой экономики, связы 
вать воедино теорию с прак
тической работой.

На занятии выступил то
варищ  Б. В. Никольский.

Проводимое сейчас техни
ческое перевооружение Рус- 
тавского металлургического, 
сказал  он, позволит коллек
тиву завода успешнее идти 
курсом интенсификац и и 
производства, д о б и т ь с я  
большей эффективности ра
боты при меньших затра
тах. Как подчеркивается в 
статье товарища К. У. Чер
ненко, первое и очевидное, 
что надо сделать, — это мо
билизовать организацион
ные усилия и материальные 
средства для скорейшего 
переоснащения производст
ва. Т акая задача, опреде
ленная руководителем на- 
ш е^ партии и государства 

1*ак  ключевая, означает, что 
ее решение позволит рус- 
тавским металлургам не 
только закрепить наметив
ш ийся перелом, но и при
умножить достигнутое. Это
му, в частности, во многом 
способствуют реконструкция 
доменной печи №  2, ввод в 
эксплуатацию ноной агло
мерационной фабрики, вне
дрение автоматов на участ

ке нарезки труб в трубо
прокатном цехе...

Эти и многие другие ме
роприятия разработаны и 
осуществляются в рамках 
действующей в республике 
программы ускорения науч
но - технического прогрес
са. Так, ежегодно автоматы 
и механизмы облегчают труд 
нескольких тысяч человек. 
На металлургическом заво
де, например, с начала пяти
летки условно высвобожде
но свыше 300 человек, меха
низирована работа более 
400 тружеников.

Курс на повышение эф
фективности работы означа
ет, по сути дела, соединение 
двух революций — научно- 
технической и социальной, 
с новой силой раскрывает 
преимущества социалистиче
ской организации производ
ства. Эта мысль, вы сказан
ная товарищем К. У. Чер
ненко, должна лечь в осно
ву всей работы администра
ции, партийной, профсоюз
ной, комсомольской органи
заций, всего к о л л  ектива 
предприятия. Именно с этой 
позиции следует рассматри
вать и оценивать завтраш 
ний день завода.

В последние годы, отметил 
далее Б. В. Никольский, эко
номика республики развива
ется именно в этом направ
лении. З а  счет роста произ
водительности труда ежегод
но достигается более трех 
четвертей прироста промыш
ленной продукции. Только 
в минувшем году в резуль
тате сверхпланового повы
шения этого показателя на 
один процент и дополни
тельного снижения себестои
мости продукции на 0,5 про
цента. инициатором чего

вместе с другими выступила 
и Грузинская ССР, получено 
до 150 миллионов рублёй 
экономии.

Однако завтрашний дейь 
предопредел я е т ещ е бо
лее высокие ориентиры. И 
чтобы достичь их, как  отме
чает товарищ К. У. Чернен
ко в своей статье, необходи
мо усиление личной заинте
ресованности каждого ра
ботника в своем труде, со- 
вершенствова н и е системы 
материального и морального 
стимулирования, распреде
лительных отношений вооб
ще. Многие проблемы в этом 
направлении решаются в хо
де проводимых в республи
ке экономических экспери
ментов. Они наглядно иллю
стрируют, что наш а экономи
ка подошла к  рубежу, ког
да ее качественные сдвиги 
и изменения превратились 
в необходимость. Я вляя со
бой важ ны й резерв ускоре
ния экономического разви
тия, они имеют конечной 
целью повышение благосо
стояния трудящихся.

Участники занятия обра
тились к  товарищу Б. В. Н и
кольскому с вопросами, ка
сающимися самых различ
ных социально-экономиче
ских сторон ж изни завода, 
города, республики, и по к аж 
дому из них получили ис
черпывающие ответы.

Занятие, прошедшее живо 
и интересно, в обстановке 
принципиального обсужде
ния всех поднятых на нем 
проблем, продемонстрирова
ло возросшую политическую 
зрелость его участников, их 
глубокую заинтересованность 
в увеличении вклада коллек
тива в народнохозяйствен
ную копилку республики и 
страны. (ГрузИНФОРМ).

ЮБИЛЕИ
ПРЕДАННОСТЬ НАУКЕ

Г. А . ТВАЛЧРЕЛИДЗЕ — 70 ЛЕТ
ИСПОЛНИЛОСЬ 70 лет со дня рождения и 50 лет 
производственной и научно-педагогической 
деятельности Георгия Александровича Твалчрелидзе — 
видного советского ученого, крупного специалиста 
а области геологии рудных месторождений, теоретической 
и региональной металлогении, доктора геолого
минералогических наук, профессора, академика АН 
Кюринской ССР, директора Геологического института 
им. А. И. Джанелидзе АН Грузии, заслуженного 
деятеля науки республики.

Научная деят е л ь н о с т ь  
Г. Твалчрелидзе началась в 
1945 году, после поступления 
в аспирантуру Грузинского 
политехнического института. 
Н ачиная с этого времени, вся 
его научно-практическая дея.

Стельность связана с К авказ
ским институтом минераль
ного сырья, носящим имя 
его отца Александра Антоно
вича Твалчрелидзе — осно
вателя института. Здесь он 
проработал свыше 35 лет, 
младшим и старшим науч
ным! сотРУДником> заведую
щим отделом металлов, а  в 
период 1963 — 1981 годы — 
заместителем директора по 
научной работе. С 1981 года 
Г. Твалчрелидзе — директор 
одного из ведущих научных 
учреждений республики — 
Геологического института АН 
Грузинской ССР.

Г. Твалчрелидзе — геолог 
широкого диапазона, он при
надлеж ит к числу создате
лей новой отрасли геологиче
ской науки — металлогении. 
В этой области им опубли
ковано свыше 250 работ, в 
том числе 15 монографий. 
Среди них особенно выде
ляются труды по эндогенной 
металлогении Грузии, ме
таллогении Кавказа, геоло
гии полиметаллических и 
колчеданных месторожде
ний, металлогении Среди
земноморского пояса, систе
матике рудных месторожде
ний, металлогенической эво
люции Земли и др.

Монография «Эндогенная 
металлогения Грузии», из
данная в 1961 году, и по сей 
день служит настольной кни
гой для геологов, изучающих 
рудные месторождения. Вы
полненное им металлогени- 
ческое районирование терри

тории Грузии легло в основу 
практических рекомендаций, 
которые широко исполь
зуются в повседневной прак
тической деятельности про
изводственных геологических 
организаций.

Результаты собственных 
исследований Г. Твалчрели
дзе удачно сочетает с анали
зом мировой геологической 
литературы. Значительное 
место в его творчестве зани
мает обобщение материалов, 
собранных им во время мно
гочисленных поездок по Со
ветскому Союзу и многим 
зарубежным странам.

Г. Твалчрелидзе является 
участником и докладчиком 
международных геологичес
ких конгрессов, меж дуна
родных и всесоюзных сове
щаний, посвященных вопро
сам рудообразования и ме
таллогении. В разное время 
Георгий Александрович кон
сультировал геологические 
работы по рудным ископае
мым в Болгарии, Югославии, 
Иране. Он является почет
ным членом Геологического 
общества Болгарии, членом 
многих международных и 
всесоюзных организаций — 
вице -  президентом М ежду
народной ассоциации по ге
незису рудных месторожде
ний, возглавляет ряд обще
кавказских научных сове
тов, является редактором то
ма 5-й серии «Геологичес
кое строение СССР и зако
номерности размещ ения ме
сторождений полезных ис
копаемых» и т. д.

Помимо исследоват е л ь -  
ской и организационной ра
боты, Г. Твалчрелидзе ведет 
большую преподавательскую 
деятельность, отдавая много 
сил воспитанию кадров.

П артия и Советское пра
вительство высоко оценили 
заслуги Г. Твалчрелидзе пе
ред Родиной. Он награжден 
орденами «Трудового Крас
ного Знамени» и «Знаком 
Почета», несколькими меда
лями, Почетными грамотами 
Верховного Совета Грузин
ской ССР и Министерства 
геологии СССР. За вклад в 
развитие науки, подготовку 
научных кадров и в  связи 
с 70-летием Г. Твалчрелидзе 
награжден орденом Дружбы 
народов.

Безграничная преданность 
геологической науке, трудо
любие, добросовестность, вы 
сокое чувство ответственно
сти, наряду со скромностью, 
простотой, доброжелатель
ным отношением к  людям, 
снискали Георгию Александ
ровичу Твалчрелидзе всеоб
щую любовь и уважение.

Георгий Александрович и 
сейчас активно работает в 
науке. Его всегда можно ви
деть то на карьере Мадне- 
ульского месторождения, то 
в ш тольнях Кваисинского ру
дника, то на месторождени
ях  Армении, Азербайджана, 
Средней Азии, Сибири и 
Дальнего Востока, на рудни
ках зарубежных стран, в 
лабораториях научно-иссле
довательских институтов...

Геологическая обществен
ность Грузии сердечно позд
равляет Георгия Александро
вича с 70-летним юбилеем, 
ж елает ему крепкого здо
ровья и новых творческих 
успехов.

Шота АДАМИЯ, 
заместитель д и р ектора 
Геологического института 
им. А. Джанелидзе АН 
Грузии, доктор геолого
минералогических наук;

Важа ГЕЛЕЙШВИЛИ, 
заместитель д и р ектора 
института, кандидат гео
лого - м и н  ералогических 
наук;

Зураб ОТХМЕЗУРИ, 
заведующий отделом по
лезных ископаемых ин
ститута, кандидат геолого
минералогических наук.

ШШЬС ВНААШШтО
ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА СОВРЕМЕННОСТИ

СРЕДСТВА массовой информации, видные политические 
и общественные деятели разных стран с удовлетворением 
восприняли итоги состояяшейся в Женеве встречи между 
членом Политбюро ЦК КПСС, первым заместителем 
Председателя Совета Министров СССР, министром 
иностранных дел СССР А. А. Громыко и государственным 
секретарем США Дж. П. Шульцем, в ходе которой был 
рассмотрен вопрос о предмете и целях предстоящих 
советско-американских переговоров по ядериым и 
космическим вооружениям и принято соответствующее 
совместное заявление.

Достигнутое в Женеве со
гласие СССР и США о пред
мете и целях предстоящих 
советско-американских пере
говоров по ядерным и кос
мическим вооружениям, ко
торое предусматривает на
чало диалога' по вопросам, 
касающимся самого вы ж и
вания человечества, — это 
обнадеживающее событие, 
заявил генеральный секре
тарь ООН X. Перес де К у
эльяр. Он указал на необ
ходимость приложить все 
усилия для достижения про
гресса на переговорах, ко
торые, как можно надеять
ся, привели бы к скорейшим 
результатам.

«Мы приветствуем резуль
таты женевской встречи 
А. А. Громыко и Дж. Ш уль
ца», — заявил на состояв

шемся в Дюссельдорфе пле
нуме правления Германской 
компартии Председа т е л  ь 
ГКП Герберт Мис. Вместе со 
всеми миролюбивыми сила
ми нашего народа, продол
ж ал он, мы, коммунисты, 
выражаем надежду, что те
перь состоятся серьезные и 
конструктивные переговоры, 
которые приведут к дости
жению договоренностей о 
предотвращении милитариза
ции космоса и о прекращ е
нии безумной гонки воору
жений на земле. Как и все 
силы демократии и мира, 
коммунисты ФРГ дают са
мую высокую оценку кон
структивной и настойчивой 
миролюбивой политике Со
ветского Союза, которая в 
значительной мере обеспе
чила успех женевской встре
чи.

Приветствуя результаты 
встречи в Женеве, председа
тель парламентской ф рак
ции СДПГ в Бундестаге Г.-Й. 
Фогель подчеркнул в сво
ем заявлении, что они от
крывают путь для проведе
ния всеобъемлющих пере
говоров по ограничению и 
сокращению ядерных во
оружений. Он отметил, что 
в достижение этого резуль
тата свой вклад внесло на
стоятельное требование на
родов положить конец без
рассудной гонке вооруже
ний и отвести от челове
чества угрозу ядерной вой
ны. Фогель указал на не
обходимость уж е в начале 
переговоров предприн я т ь  
конкретные шаги для сдер
ж ивания гонки вооружений, 
и в частности — ввести мо
раторий на меры, направ
ленные « а  милитаризацию 
космического пространства. 
Это явилось бы вдохновля
ющим знаком, свидетельст
вующим о серьезно с т  и 
предпринимаемых сей ч а с  
усилий по предотвращению 
ядерной катастрофы.

Комментируя итоги встре
чи в  Женеве, западногер
м анская «Ген е р а л  ь . Ан-

цайгер» подчеркивает осо
бую опасность американских 
планов милитаризации кос
мического пространства. Эти 
планы, пишет газета, вну
шают европейцам тревогу и 
сомнения, поскольку их 
реализация угрожает не 
только Советскому Союзу, 
но и непосредственно Запад
ной Европе.

Возобновление диа л о г а  
между Советским Союзом и 
США позволяет смягчить 
серьезную озабоченность по 
поводу мирного будущего и 
вселяет определенные на
дежды на возможность про
гресса в вопросах, представ
ляю щ их особую важность 
для безопасности мирового 
сообщества, заявил в Вене 
федеральный президент Ав
стрии -Р. Кирхшлегер.

Возобновление диа л о г а  
между СССР и США на 
высоком политическом уров
не имеет чрезвычайно важ 
ное значение для дела раз
рядки и разоружения, гово
рится в заявлении премьер- 
министра Швеции У. П аль
ме, распространенном в 
Стокгольме. Мы приветст
вуем готовность обеих сто
рон приступить. к  перегово
рам и выражаем удовле

творение тем, что в повест
ку дня будут включены как 
ядерные вооружения, так и 
вопросы предотвраще н и я 
милитаризации космоса. Гла
ва шведского правительства 
призвал приложить все уси
лия для того, чтобы поло
ж ить конец гонке вооруж е
ний как  ядерных, так и в 
космическом пространстве.

Удовлетворе н  и е резуль
татами советско-американ
ской встречи в  Ж еневе вы 
разил премьер-министр Нор
вегии К. Виллок. Он отме
тил как  позитивный ф акт 
договоренность включить в 
повестку дня предстоящих 
переговоров и рассматри
вать во взаимосвязи и ядер
ные, и космические воору
жения.

Итоги встречи в Ж еневе 
вселяют в сердца всех людей 
доброй воли надежды на 
.мир, заявил вице-президент 
Британской ассамблеи мира, 
лауреат международной Ле
нинской премии «За укреп
ление мира между народа
ми» Гордон Ш аффер. Он 
призвал правительство Ве
ликобритании внести свой 
вклад в обуздание гонки во
оружений.

(ТАСС, Ю января).

ТОРЖЕСТВА 
В КАБУЛЕ

КАБУЛ, 10 января. (ТАСС). 
Афганский народ отмечает 
знаменательную дату —
20-ю годовщину образования 
Народно-демократической 
партии Афганистана.

На торжества в афганскую 
столицу прибыли представите
ли общественности со всех 
концов республики, многочис
ленные иностранные гости. 
Среди них делегация КПСС 
во главе с первым секретарем 
ЦК Компартии Узбекистана 
И. Б. Усманходжаевым, деле
гации 27 братских коммуни
стических и рабочих партий 
Европы, Азии, Африки и Ла
тинской Америки.

Сегодня в Кабуле состоя
лось торжественное заседание 
ЦК НДПА, Революционного 
совета и Совета Министров 
Демократической Республики 
Афганистан. Его открыл Гене
ральный секретарь ЦК НДПА, 
Председатель Революционно
го совета ДРА Б. Кармаль. 
Он выступил с докладом «На
родно-демократическая пар
тия Афганистана — вдохно
витель и организатор борьбы 
народа за национальный и со
циальный прогресс».

По поручению ЦК КПСС 
участников заседания от име
ни советских коммунистов и 
делегации КПСС приветство
вал ее глава, первый секре
тарь ЦК Компартии Узбеки
стана И. Б. Усманходжаев.

И. Б. Усманходжаев огласил 
приветственное послание ЦК 
КПСС Центральному Комите
ту Народно-демократической 
партии Афганистана, горячо 
встреченное собравшимися, и 
вручил его Генеральному се
кретарю ЦК НДПА, Председа
телю Революционного совета 
ДРА Б. Кармалю.

Участники торжественного 
заседания приняли обращение 
ко всем членам и кандида
там НДПА, к афганскому на
роду. Отмечая свое 20-летие, 
указывается в документе, 
НДПА видит свою главную 
задачу в дальнейшем укреп
лении и расширении связей с 
трудящимися, с широкими на
родными массами. Сила пар
тии — в единстве с народом. 
Сила народа — в единстве с 
партией, в ее мудром и твер
дом руководстве.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ ПРЕЗИДЕНТА США
ВАШИНГТОН, 10 яняаря. (ТАСС). Президент США Р. Рейган 
провел в Белом доме пресс-конференцию, на которой 
главное внимание уделил итогам состоявшейся в Женеве 
встречи между членом Политбюро ЦК КПСС, первым 
заместителем Председателя Совета Министров СССР, 
министром иностранных дел СССР А. А. Громыко и 
государственным секретарем США Дж. Шульцем.

Эта встреча, отметил он, 
привела к  достижению со
глашения о проведении но
вых переговоров м е ж д у  
СССР и США по вопросам, 
связанны м с ядерными и кос
мическими вооружениями. 
Президент отметил, что раз
ногласия между США и Со
ветским Союзом многочис
ленны и глубоки и что но
вы е переговоры будут не
легкими, однако мы долж
ны  быть готовы действовать 
сообща там, где это возмож
но.

Р. Рейган подчеркнул, что 
успех переговоров будет за 
висеть от позиций обеих 
сторон. В этой связи коррес
понденты сразу ж е обрати

ли внимание на то, что пре
зидент, отвечая на вопросы, 
с одной стороны, подтвер
дил готовность США вести 
переговоры по проблемам, 
касающ имся прогр а м м ы 
«звездных войн» — разра
ботки широкомасштаб н о й  
системы противоракет н о й  
обороны с элементами кос
мического. базирования, — 
а  с другой, подчеркнул, что 
США намерены продолжать 
«исследовательские работы» 
в этой области, хотя, как 
извес т н о ,  п р о г р а м м а  
«звездных войн» подрывает 
советско-американский Дого
вор 1972 года об ограниче
нии систем противоракетной 
обороны.

Подобные заявления пре
зидента вызвали недоумение 
у присутствовав ш  и х  на 
пресс-конференции ж урна
листов, которые вновь и 
вновь просили разъяснить 
суть подхода администрации 
к  такому важнейшему во
просу, как  предотвращение 
милитаризации космическо
го пространства. Ваш и вы
сказывания приводят в за 
мешательство, заявил  один 
из американских ж урнали
стов. Вы говорите, что го
товы уж е сейчас вести пе
реговоры по проблемам, свя
занным со «звездными вой
нами», и в то ж е время за 
являете, что США будут
продолжать исследователь
ские работы и будут готовы 
обсуждать возможные огра
ничения на эту программу 
только после того, к ак  об
наружится, о с у щ  ествима 
ли она. Готовы ли США 
именно теперь, в  ходе пред
стоящих переговоров, рас

смотреть ограничения на 
испытания и развертывание 
вооружений в  рамках про
граммы «звездных войн»? В 
противном случае не риску
ют ли они сорвать перегово
ры? _  спрашивали коррес
понденты.

Рейган явно пытался уй
ти от ответа на эти вопро
сы, но вместе с тем вновь 
подтвердил, что США будут 
продолжать программу раз
работки космических воору
жений.

Рейган подчеркнул, что, 
несмотря на наличие ог
ромного дефицита федераль
ного бюджета, администра
ция не намерена сокращать 
военные расходы. Он такж е 
дал понять, что Белый дом 
не собирается прекращ ать 
«тайную» войну против Ни
карагуа, как и вообще вме
шательство США в дела 
стран Центральной Амери
ки.

ИНФОРМИРУЕТ ОБЪЕКТИВ

ЮАР -  ЦАРСТВО ТЕРРОРА
Расистский ражим Пратории превратил ЮАР в огром

ный концлагерь. Стараясь подавить нарастающую волну 
массовых выступлений против расистских порядков, власти 
бросают против участников демонстраций специальные по
лицейские отряды и армейские подразделения. Безоруж
ных манифестантов расстреливают резиновыми пулями и 
крупной дробью, забрасывают гранатами со слезоточивым 
газом, избивают дубинками, травят собаками. В результате 
с февраля 1984 года от рук «блюстителей порядка» погибло 
около 200 человек, сотни получили тяжелые ранения.

Однако террор не в силах погасить народного гнева, сло
мить волю африканского населения, которое продолжает 
борьбу против бесчеловечной системы апартеиде.

Н а с н и м к е :  из журнала «Ньюсуик»— апартеид в дей
ствии.

(Фотохроника ТАСС).

ОТКРЫТИЕ НАЦИОНАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ НИКАРАГУА
М А Н А Г У А ,  10 января. 

(ТАСС). В столица Никарагуа 
состоялась торжественная це
ремония открытия Националь
ной Ассамблеи — первого пар
ламента республики, избран
ного в результате подлинно 
свободных и демократических 
выборов. Из 96 депутатских 
мест в Ассамблее 61 занимают 
представители Сандинистского 
фронта национального осво

бождения, возглавившего борь
бу никарагуанского народа за 
свержение проамериканской 
диктатуры Сомосы. Массовая 
поддержка никарагуанцами на 
выборах 4 ноября прошлого 
года кандидатов СФНО под
твердила его авангардную 
роль в революционном про
цессе.

На первом заседании пар
ламента депутаты избрали

председателем Национальной 
Ассамблеи члена националь
ного руководства СФНО Кар
лоса Нуньеса Тельеса. В сво
ем выступлении он подчерк
нул, что открытие сессии Ас
самблеи знаменует начало но
вого этапа в развитии никара
гуанской революции.

Широким участием в изби
рательном процессе, заявил 
К. Нуньес, народ Никарагуа

сорвал попытки империалисти
ческих сил не допустить про
ведения демократических вы
боров, п р о  демонстрировал 
решимость твердо противосто
ять необъявленной войне Сое
диненных Штатов, бороться за 
свободную независимую ро
дину, за саетлое будущее, о 
котором мечтали 50 тысяч па
триотов, погибших в сраже
ниях с сомосовской тиранией.

КАНДИДАТЫ 
НЕРУШИМОГО БЛОКА

О К О Н Ч А Н И Е .

звенья нашей демократиче
ской системы».

Двуединый процесс воз
растания ’ руководящей роли 
партии и дальнейшее раз
витие социалистической (но 
не абстрактной, «чистой») 
Демократии в  обществе зре
лого социализма способст
вует развитию инициативы, 
творческого поиска.

«С удовлетворением мож
но отметить, — указано в 
статье К. У. Черненко, — 
что в  работе ряда республи
канских, краевых, област
ных партийных комитетов 
стала все явственнее прояв
ляться творческая жилка. 
Широким фронтом ведут 
эксперимент на различных 
Участках руководства эконо
микой, наукой, культурой 
ЦК компартий Украины, Б е
лоруссии, Грузии, Литвы, 
Московский городской, Крас
ноярский краевой, Свердлов
ский областной комитеты 
партии».

Важное внимание уделяет
ся в труде К. У. Черненко 
проблемам улучшения всей 
работы по воспитанию и вы 
движению кадров.

«Центральный Комитет, — 
говорится в  статье К. У. 
Черненко, — ставит вопрос 
Не просто об улучшении ра
боты с кадрами, а  о кадро

вой политике на современ
ном этапе. А  это значит, что 
нужны соответствующие со
временным условиям изме
нения во всей системе под
бора, обучения и выдвиж е
ния кадров, контроль за  их 
деятельностью».

Коммунистическая партия 
в кадровой политике всегда 
руководствовалась ленински
ми принципами выдвиж ения 
кадров по их деловым и по
литическим качествам. Это 
единственно правиль н ы й  
критерий, прошедший испы
тание временем, который и 
сегодня является основным 
принципом выдвиж ения кад
ров на руководящую партий
ную, советскую и хозяйст
венную работу.

Центральный К о м и т е т  
Компартии Грузии после из
вестного постано в л е н и я 
ЦК КПСС по Тбилисскому 
горкому партии п р о в е л  
большую, плодотворную р а
боту по подбору, расстанов
ке и воспитанию кадров всех 
звеньев партийной и хозяй
ственной работы и, в пер
вую очередь, секрета р е й  
райкомов и горкомов, пред
седателей исполкомов, ра
ботников аппарата Ц К  КП 
Грузии, Совмина республики 
и других ответственных р а
ботников партийных орга
нов, ведомств, руководите

лей промышленных предпри
ятий, совхозов, колхозов и 
т. д.

Работа с кадрами в пар
тийных организациях Гру
зии после 1972 года носила 
и носит систематический, 
творческий характер, что 
вы раж ается в ее научно обо
снованном ведении, планово
сти, использовании новых 
эффективных форм выдви
ж ения кадров на руководя
щ ие должности. В основу 
работы по подбору и выдви
жению кадров был положен 
демократический принцип — 
активное участие в этом 
важном деле трудовых кол
лективов.

Мнение трудового коллек
тива при выдвиж ении ра
ботника на ответственную 
должность, периодичес к а я  
отчетность выдвинутого то
варищ а перед своим коллек
тивом, ш ирокая гласность в 
работе явились хорошей 
практикой в деле подбора и 
выдвиж ения кадров на от
ветственную работу.

Ш ирокое участие общест
венности в осуществлении 
кадровой политики — это 
многократно проверенный на 
практике и полностью оп
равдавший себя метод. В. И. 
Ленин учил, что человека, 
выдвигаемого на руководя
щий пост, масса должна ви

деть как  на ладони, знать 
его индивидуальные способ
ности, сильные и слабые 
стороны. Говоря об участии 
рядовых коммунистов в под
боре руководящих партий
ных кадров, В. И. Ленин 
подчеркивал, что гласность, 
выборность и всеобщий кон
троль обеспечивают то, что 
«каждый деятель оказывает
ся в конце концов на «своей 
полочке», берется за  наибо
лее подходящее его силам и 
способностям дело, испы
ты вает на себе самом все 
последствия своих ошибок и 
доказывает перед глазами 
всех свою способность со
знавать ошибки и избегать 
их».

Накопленный в  партий
ных организациях республи
ки опыт работы с кадрами 
нуждается в глубоком на
учном обобщении и попу
ляризации.

Вместе с тем вся много
гранная работа с кадрами 
требует дальнейшего совер
шенствования, поиска но
вых форм и методов работы.

На июньском (1983 г.) Пле
нуме ЦК КПСС, а  такж е на 
состоявшейся недавно Все
союзной научно -  практиче
ской конференции в адрес 
ученых-обществоведов были 
высказаны справедливые за 
мечания, суть которых в

том, что недостаточно глу
боко идет осмысление, на
учный анализ происходя
щих в нашей стране обще
ственно-политических и со
циально-экономических про
цессов, что обществоведы не 
всегда готовы помочь пар
тийным организациям про
думанными, эффективными 
рекомендациями.

При вручении Институту 
истории партии при ЦК КП 
Грузии ордена Трудового 
Красного Знамени, в  частно
сти, было отмечено, что «лю
бой историк партии или ф и 
лософ, какой бы обширной 
эрудицией он ни обладал, 
не сможет подсказать пар
тийному работнику ничего 
путного, если сам не будет 
постоянно в  курсе повсе
дневных практических дел и 
ограничится отвлеченным 
теоретизированием. Н а д о  
обеспечить тесное творчес
кое содружество ученых и 
практиков, чтобы добиться 
реальных результатов, то 
есть полноценных, выверен
ных наукой и практикой 
полезных рекомендаций».

Руководствуясь этими ука
заниями и советами. Инсти
тут истории партии внес в 
Центральный Комитет Ком
партии Грузии предложение 
о создании в ряде городов 
республики опорных пунк

тов, в  которых будет осу
щ ествляться интеграция об
щественных наук и практи
ки партийно-политической и 
партийно - организаторской 
работы.

Центральный К о м и т е т  
Компартии Грузии принял 
специальное постановление 
о первоочередных организа
ционных и пропагандистских 
мероприятиях в связи с опу
бликованием статьи К. У. 
Черненко «На уровень тре
бований развитого социализ
ма». Нашему институту сов
местно с  Академией наук 
Грузинской ССР и Мини
стерством высшего и сред
него специального образова
ния республики поручено 
провести научно-теоретичес
кую  конференцию, посвя
щенную статье К. У. Чер
ненко. Думаем, в результате 
творческого обсуждения это
го важнейшего общепартий
ного документа внести в 
Центральный Комитет Ком
партии Грузии соответству
ющие рекомендации. Это 
будет нашим конкретным 
вкладом в подгото в к  у к 
XXVII с ъ е з д у  КПСС и 
XXVII съезду Компартии 
Грузии.

Дэаи СТУРУА, 
директор Института исто
рии партии при ЦК КП Гру
зии доктор исторических 
иауи.

Грузинской ССР по делам 
издательств, полиграфии и 
книжной торговли Валери
ан Гивиевич Бакрадзе — по 
Тамаконскому избирательно
му округу 349 Гегечкор- 
ского района; председатель 
Государственного комитета 
Грузинской ССР по матери
ально-техническому снабж е
нию Отар Владимирович 
Квилит&я—по Квишхетскому 
избирательному округу №  128 
Хашурского района; упаков
щ ица п р о и зводственного
объединения «Тбилкондитер» 
Магули Шалвовна Вашаки- 
дзе — по Первомайскому из
бирательному округу 7* 26 
Первомайского района г. Тби
лиси; первый секретарь Го- 
рийского райкома КП Гру
зии Важа Павлович Лбрами- 
швили — по Каралетскому 
избира т е л ь н о м у  округу 
№  111 Горийского района; 
генеральный директор Тби
лисского производственного 
объединения « Электровоз о- 
строитель» Зураб Давидович 
Чивадзе — по Анапской 414-й 
дивизии избирательному ок
ругу №  12 Ленинского рай
она г. Тбилиси.

Кандидатами в депутаты 
Верховного Совета Грузин
ской ССР выдвинуты: пер
вый секретарь Ванского рай
кома КП Грузии Нодар Они- 
симович Андриадзе — по Зе- 
индарскому избирательному 
округу № 300 Ванского рай
она; рабочая Цхалтбильского 
совхоза Марта Нерсесовна 
Айвазян — по Цхалтбиль- 
скому избирательному окру
гу М  137 Ахалцихского рай
она; первый секретарь Дма- 
нисского райкома КП Гру
зии Эмзар Александрович 
Беридзе — по Гомаретскому 
избирате л ь н о м у округу 
№  150 Дманисского района; 
редактор газеты «Совет Гюр- 
джустаны» Теймураз Маме
дович Джафарли _  по Кве- 
мо-Болнисскому избиратель
ному округу № 164 Болнис- 
ского района; первый секре
тарь Абашского райком а КП 
Грузии Гурам Иосифович Гу- 
иава — по Абашскому го
родскому избирательн о м у  
округу М  318 Абашского 
района; колхозница колхо
за имени Калинина села 
Одиши Зугдидского района 
Мальва Федоровна Саира- 
ва — по Корцхельскому из
бирательному округу ТА 337.

(ГрузИНФОРМ).
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ПОСТОЯННАЯ, устойчивая 
связь, особаийо в хода 
сражений, обоспачивала 
надежноа управление 
войсковыми соединениями. 
Не случайно поэтому 
фашисты буквально 
«охотились» за нашими 
связистами. Это видно и 
из публикуемой сегодня 
подборки материалов.

Илья БЖАЛАВА, 
педагог цхинвальской 

средней школы № 4:
— Штаб нашей дивизии 

располагался а молдав
ском селе Кошерица. 
Стрелковые полки диви
зии вели тяжелые бои. 
Глубокой ночью прерва
лась связь с одним из 
полков. Мне и еще двум 
связистам — Беэману и 
Соскину приказали немед
ленно восстановить связь.

Шел проливной дождь. 
Взяв в руки кабель, мы 
ощупью в кромешной 
мгле прошли почти шесть 
километров под непрерыв
ным минометным обстре
лом противнике. Нашли, 
наконец, повреждение, 
восстановили его. Не про
шло и получаса — новый 
обрыв. Пришлось возвра
щаться. Кабель оказался 
перебит сразу в трех ме
стах. Едва успели испра
вить повреждение — сно
ва прервалась связь. Надо 
идти опять к переднему 
краю. Зову т о в арищей. 
Подходит Соскин и молча 
протягивает документы Без
мена — погиб наш това
рищ. Идем вдвоем. Через 
сто метров попадаем под 
мощный обстрел. Убит 
Соскин, легко ранен и я. 
Но связь действует. Под 
утро, когда бой стихает, 
возвращаюсь на КП диви
зии. Товарищи едва узна
ют меня: от пережитого
ночного напряжения и ус
талости лицо мое почерне
ло...

Александр ПАНИН, 
пенсионер (г. Ткварчели):

—- Это был день моего 
боевого крещения. Наш 
первый дивизион занял 
оборону в районе города 
Могилев — Подольске г о. 
Противник готов и л с я к 
форсированию, вел беспре
рывный артиллерийс к и й  
обстрел наших позиций. 
Мы отвечали тем же. В 
нашу задачу входило обес
печить связь со штабом 
батальона, с артиллерий
скими батареями.

Прервалась связь со 
штабом дивизиона. По
мощник командира взвода 
приказал Мне выйти на ли
нию. Я взял провод в ру
ки и пошел. Пробежал мет
ров 800, вижу — глубо
кая воронка, провод пере
бит. Соединил, проверил, 
все в порядке. Только со
брался обратно — на ме
ня пикирует «Мессер- 
шмитт». Мне показалось, 
что он сейчас врежется в 
меня. Но нет — у самой 
земли фашист выпустил 
очередь из пулемета и 
взмыл ввеох. Ну, думаю, 
обошлось. Но не тут-то бы
ло: только я пробежал 
метров сто — возвращает
ся фашист. И снова пики
рует на меня, стреляет из 
пулемета. Я снова залег. 
Только поднимаюсь — сно
ва летит, да так низко, что 
я успел лицо фашистского 
выродка рассмотреть. Так 
продолжалось восемь раз, 
пока наши не отогнали его 
артиллерийским огнем. Ни
кто уже не верил, что я 
вернусь живым. Но я до
брался до своих и потом 
еще 18 раз в этот день 
выходил на линию...
Хпритои МЧЕДЛИШВИЛИ, 

полевод колхоза села 
Шилда Кварельского 

района:
— Мы сражались под 

Киевом. Штаб полка стоял 
в селе Андреевка. Меня с 
двумя бойцами направили 
восстанавливать связь с 
артдивизионами. Немцы 
вели интенсивный артил
лерийский обстрел. Поэто
му мы передвигались пе
ребежками — от одной 
воронки к другой. В один 
из моментов, бросившись 
в укрытие, обнаружили, 
что здесь мы не одни: в 
воронке залегли немецкие 
разведчики. Их было трое. 
От неожиданности обе 
стороны растерялись. И тут 
немцы бросились бежать. 
Мы открыли огонь и уни
чтожили их. Забрав доку
менты убитых фашистов, 
гордые собой, поспешили 
было обратно в штаб и 
только тут вспомнили, что 
приказ остался невыполнен
ным. Пришлось отложить 
победный репорт и продол
жить поиск повреждения 
связи...

■ФАКТ КРУПНЫМ ПЛАНОМ-
ВКЛАД В БАСКСКОЕ ЯЗЫКОЗНАНИЕ

В ТБИЛИССКОМ государственном университете впервые 
присуждена ученав степень кандидата филологических наук 
за исследовании баскского языка. «Первопроходцами» в 
этой области языкознания стали научные сотрудники 
кафедры новогрузинского языке ТГУ Медея Глонти 
и Георгий Шаламберидзр.

Академик АН Грузинской 
ССР Шота Варламович 
Дзидзигури в беседе с кор
респондентом «Зари Восто
ка» Джильдой Иванишви
ли рассказал:

— З а  последние десять лет 
в нашей республике зароди
лась и сформировалась но
вая научная дисциплина — 
баскология. Диссертации мо
лодых баскологов из ТГУ, 
получивших ученую степень 
кандидата филологических 
наук, еще одно яркое под
тверждение успешного раз
вития баскологии. И х иссле
дования заинтересовали мно
гих московских специали

стов, которые считают, что 
диссертантами разработаны 
актуальные вопросы совре
менного баскского язы козна
ния. Медея Глонти успешно 
справилась с типологически
ми исследованиями в обла
сти баскской календарной 
лексики, а Георгий Ш алам- 
беридзе посвятил свой науч
ный труд теории и типоло
гии баскских именных ком
позитов (сложных слов). 
Баскский язы к находится в 
окружении неродственных 
индоевропейских языков, и 
именно поэтому для его ис
следования наиболее важное 
значение приобретает новый,

так называемый, метод вну
тренней реконструкции. Не
обходимо такж е при изуче
нии проблем баскского язы 
ка применять' метод типо
логических сопоставлений, 
открывающих огромные воз
можности. Этим актуаль
ным проблемам и посвяще
ны диссертации молодых
грузинских баскологов. На
учная новизна работ тби
лисцев сводится такж е к по
пытке уточнения существу
ющих теорий и классифи
кации календарных терми
нов и словообразователь
ных моделей, пересмотру их 
основ с позиций советской 
общей лингвистики. В дис
сертациях дан критический 
анализ целого ряда науч
но несостоятельных и упро
щенных теоретических по
ложений западноевропейских

лингвистов, ими отвергнуты 
некоторые господствующие в 
современной баскологии воз
зрения. Тбилисские басколо- 
ги критически рассматрива
ют старые и новые теории 
по композитам и лексике 
календаря. Практически ма
териалы диссертации могут 
быть использованы в изу
чении баскской лексикогра
фии, в частности, для со
ставления баскского этимо
логического словаря, лин
гвистического атласа баск
ского язы ка и при картиро
вании, а такж е в обзорах ис
тории календаря и изуче
нии календарной лексики 
язы ков Средиземноморья.

Научные работы М. Глон
ти и Г. Ш аламберидзе име
ют важное значение и для 
разработки вопросов баск
ско-картвельской гипотезы.

‘ФОТОИНФОРМАЦИЯ ПОСВЯЩАЕТСЯ
СОВРЕМЕННИКУ
МИНИСТЕРСТВО культуры 
Грузни к Театральное 
общество республики 
объявляют открытый конкурс 
на лучшие драматургические 
произведения, лосяященмые 

нашему современнику.
В конкурсе, который прой

дет под девизом «Герой и вре
мя», могут принять участие на 
только профессионалы, но и 
непрофессиональные авторы.

Условиями смотра преду
смотрены все жанры драма
тургии. Для победителей уч
реждены одна первая, одна 
вторая, две третьи и две поощ
рительные премии. .

Конкурсные произв дения 
высылаются отпечатанными в 
дву* экземплярах по адресу: 
Тбилиси, проспект Руставели, 
19, Министерство культуры 
Грузинской ССР. «На конкурс». 
Необходимо указать фами
лию, имя и точный адрес ав
тора. (ГрузИНФОРМ).

Постоянно улучшает культурное обслу
живание населения Кемертский сельский 
Совет Цхинвальского района Юго-Осетин
ской автономной области.

Важное место ■ этой работе принадле
жит местному клубу. .

На с н и м к а х :  вверху — председатель 
Кемертского сельсовета Петр Плнеа с ак
тивистами культурной работы на селе кол
хозницей Изольдой Гогидзе, учащайся Бо- . 
пой Элбакидзе, художественным руково
дителем клубной самодеятельности Мари
ной Отииашвили и заведующей сельским 
клубом Медеей Циклаури (слева направо)
пород концортом для тружеников села; 
отлично зарекомендовала себя в работа 
сельский библиотекарь коммунист Гуль-
иаре Мариамидае (слова внизу); с .новин
ками литературы познакомят на дому ве
теранов войны и труда сел Борула и Арг- 
вици сотрудники централизованной биб
лиотеки Цхинвальского района (справа).

(Фотохроника ГрузИНФОРМа).

С П О Р Т
ТУРНИРНАЯ ОРБИТА
ШАХМАТЫ. Состоялось до

игрывание отложенной партии 
матча на первенство мира ме
жду Карповым и Каспаровым. 
Она завершилась вничью. Счет 
по-прежнему 5 :1  в пользу 
чемпиона мира. Очередная 
партия состоится сегодня.

БАСКЕТБОЛ. В Милане был 
проведен матч розыгрыша Куб
ка Корача. Мастная «Олим
пия» принимала команду ки
евского «Строителя». Победу 
одержали хозяева площ адки- 
94 : 86. Они, набрав шесть оч
ков, стали лидерами своей 
четвертьфиналы н о й  группы. 
Украинские баскетболисты идут 
не втором места. У  них пять 
очков.

ВОЛЕЙБОЛ. В Риге местная 
команда «Радиотехник» а мат
че розыгрыша Кубка европей
ских чемпионов принимала 
нынешнего обладателя этого 
приза — клуб «Сантал» из 
итальянского города Парма. 
Выиграли гости — 3 : 1 .  Ответ
ная встреча состоится 16 ян
варя в Италии.

В Москве волейболисты
«Динамо» (Подмосковье) а 
розыгрыше Кубка кубков ев
ропейских стран принимали 
второй итальянский клуб «Ма- 
ниер» из Болоньи и одержа
ли победу со счетом 3 : 1 .

200 метров с ходу. Впереди 
него только А . Сорокин из 
Куйбышева и А. Панфилов (Во
оруженные Силы).

ВЕЛОСПОРТ. В Москве на
международных соревновани
ях на призы Аэрофлота отли
чился О. Мчадлишвили (Во
оруженные Силы). Он завое
вал третье место в гите на

ТЕЛЕВИДЕНИЕ Мужчины. «Реал» (Мадрид) —
ЦСКА. 00.30 -  Шахматы.

ма 11 января
МОСКВА

ПО ПЕРВОЙ п р о г р а м м е . 
9.0* — Время. 9.36 — «Горожане». 
Художественный фильм. 10.55 — 
Л. Бетховен. Симфония N  1 до 
мажор. 11.35 — «Об этом прнхо. 
дмгось молчать». Художественный 
телефильм. 3-я серия. 15.50 • -  До
кументальный фильм «Третий Ук
раинский. Хроника я воспомина
ния». 15.30 — Знание — сила. Те
лежурнал. 17.05 — Концерт гитар, 
ной музыки. 17.35—Русская речь. 
17.55 — Сегодня к завтра подмос
ковного села. 18.35 — «Сдается
квартира с ребенком». Художест
венный фильм. 19.45 — Сегодня в 
мире. 30.00 — Шахматы. 20.05 — 
Навстречу выборам. 30.25 — Со
дружество. Тележурнал. 21.00 — 
Художественный телефильм «Об 
зтом приходилось молчать». 3-я 
серии. 22.00 — Время. 22.35 — Фи
гурное катание. Женщины. Про. 
извольная программа. 23.35 — Се
годня в мире. 23.50 — Баскетбол.
Кубок еиропейских чемпионом.

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ. 
9.15 — «Душа камня». Докумен
тальный телефильм. 9.35 — О жиз
ни н творчестве П. П. Бажова. 
10.30, 14.10 -  Английский язык.
11.05 — Астрономия. Галактики. 
11.85, 12.40 — История. 7-й класс.
12.05 — Поэзия Я. Купалы. 13.10— 
Европейское искусство апохи про
свещения. У. Хогарт. 14.40 — Твоя 
ленинская библиотека. Наследие 
для миллионов. 15.10 — В. Мая
ковский. «Мое открытие Амери
ки». 15.40 — М. П. Мусоргский.
19.25 — Учителю. Урок музыки.
20.25 — Ритмическая гимнастика. 
20.50 — «Советский воин». Кяно- 
журиал. 21.25 — «Белый сои». 
Фильм-концерт. 22.00 — Время. 
22.35 — «Обыкновенное чудо». 
Художественный телефильм. 1-я и 
2-я серии.

ТБИЛИСИ
ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММЕ.

9.00 — Время. 9.30 — Мопмбе.
15.00 — Программа телепередач.
15.05 — Сцены из музыкальных 
спектаклей. 10.55 — Художествен
ный фильм «Старомодная коме-

ХРОНИКА
КУЛЬТУРНОЙ

жизни
и вновь —
«ОТЕЛЛО»

ТБИЛИССКИЙ 
академический театр 
оперы «  балета имени 
3. Палиашвили вновь 
приглашает зрителей не 
возобновленный оперный 
спектакль кОтелло»
Дж. Верди.

Постановка возобнов
лена без ее создателя и 
вдохновителя — народ
ного а р т иста СССР 
Д. Алексидзе, но твор
ческий коллектив бе
реж но сохранил все де
тали оперы, общий за 
мысел режиссера-поста- 
новщика.

В «Отелло» заняты  
два состава исполните
лей, актеры разных по
колений. Среди них: 
М. Ами р а н а ш в и л и ,  
3. Анджапаридзе, Н. Ан- 
дгуладзе. В роли Яго 
выступают два вокали
ста — по-своему разные, 
но одинаково привлека
тельные — Э. Гецадзе 
и А. Шомаз&ия. В роли 
Дездемоны тбилисский 
слуш атель познакомил
ся с М. Маглаперидзе. 
Единый ансамбль вме
сте с остальными уча
стниками спектакля со
здали М. Эгадзе, И. Кав- 
садзе, Н. Начк е б и я, 
О. Хоперия, Н. Джава- 
хишвили.

Дирижировал спек
таклем 3. Хуродзе. Сце
нография П. Лапиа- 
швили.

ВОДНОЕ ПОЛО. Сегодня в 
зимнем плевательном бассей
не республиканского Спортко
митета стартует агорой тур ьс
первого круга п е р  ванстаа

В Тбилиси а эти дни 
выступят команды: московско
го «Университета», «Москвич», 
харьковского «Локомотива» и 
тбилисского «Динамо». Тур
нир продлится до 13 января.

ФУТБОЛ. 14 января в Моск
ве начнется традиционный ме
ждународный турнир юноше
ских команд памяти Валенти
на Гранаткина. В нам примут 
участив сборные Бельгии, 
ФРГ, Франции, Польши и две 
команды СССР.

ПО ПЬЕСЕ 
ЛЕСИ УКРАИНКИ
В ТБИЛИСИ идут съемки 
нового фильма 
«Каменный властелин», 
который ставит режиссер 
Василий Левин по драме 
«Каменный хозяин» 
известной украинской 
поэтессы Ласи Украинки.

Лента эта—совместное 
производство киносту
дии «Грузия-фильм» и 
Одесской киностудии. 
В основе этого произ
ведения леж ит ориги
нальная интерпретация 
хорошо известной всем 
легенды о Дон Жуане. 
В его образе развенчан 
индивидуализм, с боль
шой психологической 
убедительностью пока
зано закономерное пре
вращ ение «рыцаря сво
боды» в покорного слу
гу деспотии. Это будет 
остросюжетный фильм 
о веселых похождениях 
Дон Ж уана, который, 
осуж дая К о м  андора, 
сам превращается... в 
деспота.

В фильме заняты  мо
лодой, но уже популяр
ный актер Ивар Кал- 
нынып, исполняющий 
сразу две роли — Дон 
Ж уана и Командора, ак
трисы Елена Тонунц, 
Елена Финогеева.

Снимает фильм опе
ратор киностудии «Гру
зия-фильм» Мих а и л
Медников.

справки
дня». 12.25 — Научно-популярный 
фильм «Человек и природа».
13.00 — Телекурс. Физика. 13.3 0 -  
Новости. 15.00 — Программа ве
черних телепередач. 15.0Г» — Но
вости (на русском языке). 16.15— 
Телекурс. Грузинский язык и ли
тература. 15.45 — Документальный 
фильм «Франция, песня...» 17.45— 
Школьникам. Веселые каникулы.
18.25 — Киножурнал. «Хочу все 
знать». 18.35 — К 40-летик> Вели
кой Победы. Фестиваль народно
го творчества. 19.05 — Партийная 
жизнь. Мнение всех и каждого. 
19.45 — Сегодня в мире. (М).
20.05 — Моамбе. 20.35 — Грузин
ский документальный фильм «Эро- 
сн М аиджгаладзе». 20.55 -  На 
телавских музыкальных вечерах. 
Передача 4-я. 21.55 — Грузинское 
пароходство — на голубых до
рогах. 22.00 — Время. 22 .35-Мно
госерийный художественный теле
фильм «ТАСС уполномочии зая
вить». 4-я серия. 23.45 — развлека
тельная программа. 00.20 — Пер
венство СССР по водному поло. 
«Динамо» (Тбилиси) — «Мос
квич» (Москва).

«Носики-курносики». 17.30—Мульт
фильм «Волшебное озеро». 17.45— 
Художественный телефильм «Обе
щание счастья».

РАДИО
на 11 января

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ. 
15.40 — Документальные теле
фильмы «Здравствуй, ровееввк!»,

ВЕСТИ ИЗ МОСКВЫ
ЗВУЧИТ СКРИПКА

В Октябрьском зеле Дома союзов состоялся вечер скри
пичной музыки. В исполнении заслуженной артистки Гру
зинской ССР, лауреата международных конкурсов Русудвн 
Гвасалия прозвучали произведения Бетховена, Шумана, Шу
берта, Вебера, Сен-Санса. Чайковского. В концерте при
няла участие также пианистка Леонора Иосифович.

Слушатели отметили высокое профессиональное мастер
ство грузинской скрипачки.

ПОСЕТИТЕ «САМОЦВЕТЫ»!
В ювелирном магазине «Самоцветы» на Арбате с боль

шим успехом проходит выставка-продажа изделий Тбилис
ского ювелирного завода. В широком ассортименте пред
ставлена самая разнообразная продукция завода, снискав
шая признание у москвичей. На выставке-продаже тбилис
цы предложили и новые изделия, недавно освоенные пред
приятием. Это — всевозможные кольца, изящные серьги, 
элегантные браслеты, цепочки и другие украшения, поль
зующиеся у покупателей неизменным успехом. Москвичи 
отмечают высокое качество изготовления ювелирных из
делий, тонкий вкус тбилисских мастеров и охотно приоб
ретают их.

Виталий ЦЕРЕТЕЛИ.
(Корр. «Зари Востока»).

ВЫСТАВКИ
КРАСОЧНАЯ
ПАЛИТРА

В Маяковски в здании рай
онной библиотеки открылась 
выставка работ грузинских ху
дожников. В экспозиции пред
ставлено свыше пятидесяти 
работ как старшего поколе
ния, так и молодых художни
ков.

Труженики Маяковского рай
она с интересом ознакомились 
с портретами, пейзажами, на
тюрмортами, композициями 
народных художников респуб
лики Роберта Стуруа и Зура
ба Нижарадзе, заслуженных 
художников Грузинской ССР 
Зураба Бердзенишвили, Бори
са Санакоева, Мамия Ахоба-

гелишвили, Давида Гвимрадзе.
Эта первая в районе такая 

обширная экспозиция будет 
открыта до конца нынешнего 
месяца.

—■ У нас в районе нет спе
циального здания для таких 
мероприятий, — гоборит пер
вый секретарь Маяковского 
райкома партии Гайоэ Ноэа- 
дзе. — Но в нынешнем году 
начинается р е к о й  струкция 
районного Дома культуры име
ни В. Маяковского. Здесь для 
вернисажей будет выделен
специальный просторный и
светлый зал.

дэе и других, художников Тей
мураза Рубашвили, Георгия Ча-

Вахтанг КИКНАДЗЕ. 
(Корр. «Зарм Востока»).

ГАСТРОЛИ
ВСТРЕЧА С ЛИЕЙ 
АХЕДЖАКОВОЙ
В ТБИЛИСИ, в Дома актора имоим А . Хорааа состояло 
творческий вечер актрисы московского тоатра 
«Современник», заслуженной артистки РСФСР, 
лауреата Государственной промни СССР 
Лии Ахеджаковой.

Лия Ахеджакова не нуж 
дается в представлении. Она 
знакома и любима каж до
му прежде всего по филь
мам режиссера Эльдара Р я 
занова «Ирония судьбы, или 
С легким паром!», «Гараж», 
«Служебный роман» и дру
гим работам в кинемато
графе.

Но популярности и приз
нанию предшествовали дол
гие годы, когда актриса бы
ла знакома лишь юным зри
телям Московского ТЮЗа. 
Воспоминаниями об этом 
«закадровом» времени и по
делилась легко, непринуж
денно, с большим чувством 
юмора Лия Ахеджакова на 
встрече с тбилисским зри
телем.

Впервые Лия Ахеджакова 
заявила о себе как об ак
трисе большого драматиче
ского дарования в пьесе Но
дара Думбадзе «Я. бабушка, 
Илико и Илларион», кото
рую ставил на сцене Мос
ковского театра юного зри
теля режиссер Гига Лорд- 
кипанидзе. Она сыграла в 
спектакле бабушку. После 
этого последовало предложе
ние режиссера театра «Сов
ременник» В. Фокина перей
ти в этот коллектив. И вот 
назрел тот самый момент, 
когда в актерской судьбе 
Л. Ахеджаковой начался 
принципиально новый пери
од. Сыграны роли в пьесах 
Симонова «Мы не увидимся 
с тобой», Рощина «Спешите 
делать добро», Галина «Вос
точная трибуна» и многие 
другие.

«Искусство, — сказала Лия 
А хеджакова на вечере в До
ме актера, — должно слу
жить истине. Актер должен 
слушать время свое и сво
их соотечественников». Вся 
работа, проделанная ею на 
сцене и в кино, подтверж
дает сказанное.

Ирина ДЖОРБЕНАДЗЕ.

Р ед акто р
Н. ЧЕРКЕЗИШВИЛИ.

ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММЕ. 
5.08 — Последние известия. 6.38— 
Напевы земли родной. 5.50 — 
Сельское утро. 7.30 и 8.15 — Про
грамма «На утренней аолне».
8.00 — Обзор газеты «Правда». 
(М). 9.25 и 9.37 — Обзор респуб. 
ликаиских газет. 11.00 — Послед 
иие известии. 11.15 — Решения 
съезда — выполним! 11.30 и 11.50- 
Обзор я  передовая статья «Прав
ды» (на грузинском языке). 11.40— 
Учащимся. Начинаем зарядку!

12.10 — Г. Киладэе. «Грузинская 
сюита». 12.25 — Международный 
комментарий. 12.30 — Музыкаль
ная программа «Встречи у мик
рофона». 13.00 — Время, собы
тия. люди. (М). 13.40 — Песни я  
романсы грузинсних композите, 
рок. 14.00 — Учащимся. По стра
ницам газеты «Норчи ленинели».
14.10 — Литературные чтения. 

(М). 15.00 — Голоса друзей. (М). 
17.00— Последние известия. 17.15—

Творчество молодых. 17.40 — Уча
щимся. «Чирих Кочарик». 13.00— 
В час пик. Информационно-музы
кальная программа. 19.00 — Поэ
ты у микрофона. 19.15 — Грузия, 
ская народная музыка. 19.30 — 
Агропромышленный комплекс: на
сущные заботы. 19.45 — Республи
канские известия (на русском 
кзыке). 20.30 — Нашего полку 
прибыло. 20.45 — Концерт. «Со
ветская песня». 21.00 —- Вечерняя 
скаэиа. 21.15 — Международное
положение: вопросы и ответы. 
(М). 22.00 — О. Генри. «Послед
ний лист». 22.30 — Последние из
вестия. 23.30 — Грузиисяие народ, 
иые песни. 24.00 — Бой часов. 
Гимн Грузинской ССР.

ЧЬЮ —2 —7 градусов, днем 0 + 5  
градусов.

В ВОСТОЧНОЙ ГРУЗИИ -  пе
ременная ; юблачность. местами 

небольшие осадки, ветер перемен
ный, 3—8 метров в секунду. Тем
пература на р а в н и н а х :  ночью 
0 —5 градусов, днем 0 4-5 граду
сов. В г о р н ы х  районах: ночью 
—2 —7 градусов, днем —3 4-2 
градуса. 'В  в ы с о к о г о р н ы х  

районах: ночью —5 —10 градусов, 
днем 0 —5 градусов.

В ТБИЛИСИ II января — пе. 
ременная облачность, небольшие 
осадки, ветер слабый. Темпера
тура воздуха 4-3 4 -5  градусов.

ПОГОДА
ив 12 и 13 января

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ 
РЕДАКЦИИ

В ЗАПАДНОЙ ГРУЗИИ ожи
дается переменная облачность, 
местами дожди, ветер перемен
ный, 3—8 метров в секунду. Тем
пература в н и з м е н н ы х  райо-

380008, Тбилиси-8, 
пр. Руставели, 42

нах: ночью 4.1 4.5 градусов,
днем 4 8  4-13 градусов. В г о р 
н ы х  районах: ночью—2 4 3  гра
дуса, днем 4-2 4 7  градусов. В 
в ы с о к о г о р н ы х  районах: не

приемная
Заместители редактора

93-11-58 
93-18-54 
93-18-07

Ответственный секретарь 93-17-05 
Секретариат 93-18 02

объявления

Надо сказать, что актриса 
снимается в кино не так уж  
часто, как того бы хотелось 
и режиссерам, и зрителям. 
Однако это не творческий 
застой, а необыкновенная 
требовательность к  себе, к 
искусству в  самом высоком 
понимании этого слова. Ей 
непременно важ но знать, что 
конкретно она сможет ска
зать зрителю. И если то, что 
предстоит сыграть, незна
чительно, поверхностно, она 
предпочитает вовсе этого не 
делать. На встрече демон
стрировался короткометраж
ный художественный фильм 
«Поговори на моем языке». 
Сюжет уклады вается в счи
танные минуты, но как  не
многословно красноречива и 
человечна его героиня.

В. Фокин, который уже 
много лет работает с Лией 
Ахеджаковой, сказал:

— Этой актрисе как в ки 
но, так и в  театре нужны 
особые роли. Ведь она сое
диняет в себе трагедийное и 
комедийное начала. Ее герои 
смешны и нелепы, но за  м а
ской этой скрывается их 
личная, человеческая драма.

Лии Ахеджаковой каждый 
раз хочется предстать перед 
зрительской аудиторией в 
новом качестве. Поэтому ра
бота с ней доставляет мне и 
ее партнерам по сцене и 
кинематографу истинное удо
вольствие.

На творческом вечере про
звучали стихи в исполнении 
Лии Ахеджаковой. В нем 
такж е принял участие мо
лодой актер театра и кино 
Василий Мищенко.

РЕСПУБЛИКАНСКОЕ БЮРО 
ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ 

НАСЕЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЯЕТ

организованный набор 
рабочих дла работы 

за пределами республики 
на объекты:

МИНЭНЕРГО РСФСР 
УС «Куйбышовг и д р о-

строй» г. Тольятти, 
трест «Волгоградгидро- 

строй» г. Волжский, 
трест «Волгодонскэнерго- 

строй» г. Волгодонск,
УС Балановской АЭС 

г. Балакоао С а р  атовской 
обл.,

УС Пермской ГРЭС г. До- 
брянка.

МИНТРАНССТРОЯ РСФСР
Трест «Дальтрансстрой» 

г. Хабаровск,
УС «Пермстро й п у т ь» 

г. Пермь, 
трест «Запсибдорстрой» 

г. Нижневартовск, 
трест «Запсибтрансстрой» 

г. Новосибирск.
МИНТЯЖСТРОЯ 

КАЗАХСКОЙ ССР
Трест «Соколоврудстрой» 

г. Рудный Кустанайской 
обл.,

трест «Семипалатиисктяж. 
строй» г. Семипалатинск, 1 

трест «Жайремтяжстрой» 
пос. ЖаЙрем Джезказган
ской обл.,

трест «Целиноградстрой» 
г. Целиноград,

ДСК г. Д ж е з к аэгана, 
г. Джезказган, 

трест «Гурьевнефтехим- 
строй» г. Гурьев, 

трест «Щучинсккурорт- 
строй» г. Щучииск Кокче- 
тавской обл.

На работу приглашаются 
рабочие строительных спе
циальностей. Не имеющим 
строительной . профессии 
будет предоставлена воз
можность приобрести ее.

По интересующим вопро
сам и для заключения тру
дового договора вы може
те обращаться в отделы по 
труду, городские и район
ные бюро по трудоустрой
ству населения или к рай
онным у п о лномоченным 
Госкомтруда Грузинс к о й
ССР.

ЗАВОД 
«СНЕЖНЯНСКРЕМСТАНОК»

Без нарядов производит 
капитальный ремонт стан
ков с числовым программ
ным управлением 16К20ФЗ 
всех систем с модерниза
цией на систему Н-22-1М. 
При капитальном ремонте 
завод устанавливает новые 
стойки Н-22-1М, гидростан
ции Г-48-44, АКС-309, при
вода, шариковые пары, рез
цедержатели и «Призы» 
задней и передней бабок.

Срок ремонта до 90 дней, 
стоимость ремонта 25,6 тыс. 
руб. Завод выпускает зап
части к металлорежущим 
станкам 163, 1М63, 1К62, 
16К20; реэцедержат ели ,
фрикционные валы, фартук 

в сбсстанка 1К62, валы в сборе 
коробки скоростей, короб
ки подач на вышеуказанные 
модели станков. Запчасти 
реализуются по нарядам 
Союэглавстанкои н с т р у- 
мента.

Заявки направлять по 
адресу: 343750, Снежное
Донецкой области, завод 
«Снежнянскремстанок», а 
копии — своему террито
риальному управлению.

ЭЛЕКТРОФОН
«АРКТУР-004-СТЕРЕО» —

для тех, кто любит музыку 
и не терпит даже малей
ших искажений при ее вос
произведений. Утяжеленный 
диск, регулятор скорости 
его вращения, отличная го
ловка звукоснимателя и 
развитая система оператив
ной коммутации позволяют 
добиться звучания голоса 
и инструментов с предель
ной точностью и естествен, 
ностью.

Аппарат выпускается уже 
несколько лет, и его схе
ма, конструкция надежно 
отработаны и проверены. 
Так что смело можно ска
зать, что э л е к трофон 
«Арктур-004-стерео» и для 
тех, кто предпочитает на
дежные, добротные аппа
раты.

Цена аппарата—-530 руб.

О Т Д Е Л Ы :
Партийной жизни 
Пропаганды
Соиетсиого строительства 
Промышленности, строи

тельства и транспорта 
Сельского хоэийства н 

перерабатывающей про
мышленности 

Наукн, вузов и школ 
Литературы и искусства 
Республиканской инфор

мации
Иностранной информации 
Писем н массовой работы 
Иллюстрации
Сектор корреспондентской 

сети я обзора печати 
Сектор спорта

93-15-01 
93-15-27 
99-50 51

93-22-34

93-19-19
93-17-54
99-93-28

93-17-38 
93 18-59 
93-22-19 
99-89-65

93-22-81
93-52-05

*  *  *
Общественная приемная 
Зав. редакцией 
Прием объявлений

99-55-69 
93-31 54 
93-93-94

СОБСТВЕННЫЕ
КОРРЕСПОНДЕНТЫ:

Москва — 290-68-47, Сухума — 
2-40-20, Батуми — 3-41-05, Цхин
вали — 2-24-45, Кутаиси—5-21-22, 
Рустаин—12-52-15, Телавн—3-29-01, 

Гори -  2-33-58. А халцим —2-17-91. 
Маяковски — 25-21, Зугдяди — 
2-14-44, М ахарадм — 5-44-33.
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